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Создание в стране сети детских технопарков – 
часть федеральной программы Минобрнауки. В этот 
проект вошла не только Ивановская область, но и 
еще 13 регионов РФ. В нашем городе «Кванториум» 
расположился на проспекте Ленина, 73, – в бывшем 
Доме культуры «Ивтекмаша». Здание передали центру 
технического творчества «Новация» еще в 2016 году, 
но оно требовало больших финансовых вложений. Так, 
капитальный ремонт был проведен за счет средств 
городского бюджета, на него потратили чуть больше 
60 млн рублей. А вот оборудование для лабораторий 
приобреталось с помощью федеральной программы и 
обошлось примерно в 78 млн рублей.

Обучение в центре будет проходить по шести 
направлениям, которые здесь принято называть «кван-
тумами». Совсем скоро заработают такие профили, как 
«Робоквантум», «IT-квантум», «Промышленный дизайн», 
«Дополненная и виртуальная реальность», «Аэрокван-
тум» и «Хайтек».

«Кванториум. Новатория» сможет принять до 800 ре-
бят в год. Планируется, что дети и подростки будут вклю-
чены в процесс разработки, тестирования и внедрения 
инновационных технологий на практике. Такой подход 
должен не только сформировать инженерное мышление, 
но и помочь ученикам получить реальные знания, кото-
рые пригодятся им в будущей работе 

Детский 
парк 

не отдыха
В иванове открылся 

«кванториум. Новатория» 
Запуск новой площадки планировался еще в сентябре, 

но церемония открытия прошла только сейчас, 
синхронно с 10 другими городами России
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О соседях и культуре
Дорогие читатели! В минувшую среду страна в 25-й раз отме-

чала День Конституции Российской Федерации. Последние шесть 
лет в этот день проводится общероссийский прием граждан.

В ивановской мэрии он прошел в открытом формате. С 
полудня и до позднего вечера мы принимали всех желающих 
в порядке живой очереди. Ко мне и к другим сотрудникам 
администрации обратились 248 человек. Вопросы, как и всегда, 
в основном касались ЖКХ, предоставления муниципального 
жилья, а также транспорта и благоустройства. Но больше других 
мне запомнилось два обращения.

Накануне ко мне подошел председатель городского совета 
ветеранов Николай Быстров и попросил вмешаться в сложную 
ситуацию ветерана войны и труда Надежды Блохиной. Я решил 
приехать к ней сам, все-таки возраст женщины почтенный:  
93 года. Как оказалось, Надежда Николаевна уже не первую 
зиму проводит в гостях у подруги, потому что в её собственной 
квартире температура не поднимается выше 16 градусов, пол –   
холодный. При этом за отопление женщина платит исправно, 
поменяла батареи, трубы и почти все окна. Да и вообще Наде-
жда Николаевна отлично разбирается в технических вопросах, 
говорит, жаловалась в «управляшку» и всё без толку.

Проверили всё от ввода в дом до внутренней разводки. 
Вывод: забитые стояки, слабая циркуляция. УК обещает заме-
нить стояки сразу же, как только им предоставят доступ во все 
квартиры, твердит, что уже пробовали, но соседи двумя этажа-
ми выше ни в какую не пускают – не хотят вскрывать свежий ре-
монт. Можно решить проблему и через суд, но это займет время, 
а на носу очередные холода. Работы по замене стояков проводят 
при температуре наружного воздуха не ниже -10 градусов, в 
принципе можно было бы успеть и в этом году.

Как временное решение поручил обеспечить Надежду Никола-
евну обогревателями. УК согласилась со мной в том, что в данном 
случае расходы за электроэнергию на их совести, ведь качествен-
ную услугу они оказать не смогли. Подрегулировали запорную 
арматуру, продумали фасадные работы – дом старый, потери через 
стены. Вечером этого же дня в квартире стало теплее. Обогреватели 
тоже принесли. Но все это, конечно, не отменяет необходимости 
менять стояки и утеплять фасад всего дома.

Надежда Николаевна, я знаю, что вы читаете каждую мою 
колонку в «Рабочем крае». Очень буду стараться вам помочь.

Еще одно обращение того дня затрагивает интересы не одного 
конкретного человека, а жителей всего города.

Речь идет о бывшем хирургическом корпусе больницы для ма-
стеровых и рабочих. Здание располагается по адресу проспект Ле-
нина, 112, оно признано объектом культурного наследия. Корпус не 
эксплуатируется, сами мы его использовать и рады бы, но для этого 
нужно провести дорогостоящий капитальный ремонт. С учетом 
статуса объекта культурного наследия, бюджету такие масштабные 
работы не по карману. Здание простаивает, за охрану платим по 
200 тысяч в год. Мэрия неоднократно пробовала его продать, но на 
конкурсы никто не выходит.

К счастью нашлись желающие взять его в долгосрочную аренду. 
С такой просьбой ко мне обратилось руководство Ивановского фар-
мацевтического колледжа, которое выразило готовность восстано-
вить здание. Я рад, что объект не просто будет сохранен, но и может 
получить новую жизнь. Рассчитываю, что Ивановская городская 
Дума согласует применение понижающего коэффициента к сумме 
арендной платы, тем самым поддержит людей, готовых инвестиро-
вать в город и сохранение истории родного края.

Слово мэра

На такие угрозы, как правило, покупаются 
пожилые люди, которые звонят в этот самый 
«центр», где им начинают морочить голову 
очередными «постановлениями» и предлагают 
провести поверку счетчиков за баснословные 
суммы – 8 тысяч рублей. 

Напоминаем, что у индивидуальных счет-
чиков и срок поверки индивидуальный – в 
зависимости от того, когда они были установле-
ны. Каждая ресурсоснабжающая организация, 
которая выставляет счета исходя из показаний 
счетчиков, обязана указывать в платежках срок 
поверки. Если он еще не истек, то и беспокоиться 
потребителю не о чем. 

Фактически этот самый «Городской центр 
учета водопотребления» навязывает жителям 
абсолютно ненужную им услугу, причем по завы-
шенным ценам – поверка прибора учета в Центре 

стандартизации и метрологии или в других ор-
ганизациях, имеющих право проводить поверку, 
обойдется потребителю в несколько раз дешевле. 

Помимо прочего, надо учитывать, что при 
проведении поверки неизвестными лицами 
может быть повреждена пломба – и тогда вам 
действительно будут начислять плату за горячее 
и холодное водоснабжение по нормативам. 

Назвать «деятельность» всех этих «центров», 
которые регулярно пытаются навязать иванов-
цам ненужные услуги по завышенным ценам, 
откровенным мошенничеством нельзя, поскольку 
жители сами вправе сделать выбор, соглашаться 
на их предложение или нет. Но поскольку уро-
вень грамотности в сфере ЖКХ у многих остав-
ляет желать лучшего, при получении подобных 
«извещений» стоит быть бдительнее. И прежде 
чем звонить по указанным в бумажке телефо-
нам, проконсультироваться с родственниками, 
друзьями или хотя бы со своей управляющей 
компанией. 

В последние дни подобные «извещения» 
были разнесены по почтовым ящикам в Мо-
сковском микрорайоне, в районе ул. Кудряшова 
и проспекта Строителей. Будьте внимательнее, 
не попадайтесь на уловки недобросовестных 
дельцов! И позвоните своим пожилым родствен-
никам, предупредите их о возможном «обмане на 
счетчиках».

В следующем году авиарейсы из Иванова в Санкт-
Петербург останутся ежедневными. Полеты будет 
выполнять авиакомпания «РусЛайн» 50-местными 
воздушными судами Bombardier CRJ200. 
Генеральный директор аэропорта «Иваново» 
Николай Субботин рассказал, что в 2018 году 
заполняемость рейсов в Северную столицу 
составила более 70%. «В этом году уже перевезено 
свыше 8,5 тысячи пассажиров из Иванова в 
Петербург и обратно, при этом до конца декабря 
запланировано еще 20 рейсов. В следующем 
году прогнозируем, что пассажиропоток в этом 
направлении будет расти и мы перевезем порядка 
20 тысяч человек». 

Две секции для дольщиков
26 ноября было выдано разрешение на ввод в эксплуатацию первого пускового 
комплекса (две секции) многоквартирного дома на улице Зверева, 39. Застройщик – ООО 
«Ивстройинвест». Таким образом, для части дольщиков этого дома, который планировалось 
сдать в эксплуатацию еще в 2016 году, эпопея с получением квартир почти завершилась. 
Что будет еще с одной секцией дома, до сих пор непонятно. Напомним, что проблемы у 
этого застройщика начались тогда же, когда встали стройки «Ивановской ДСК». ДСК была 
подрядчиком на строительстве дома на ул. Зверева, кроме того, должна была поставить 
строительные панели.
Также разрешение на ввод в эксплуатацию получило АО «СМУ-1» на жилой дом 
экономкласса на ул. Менделеева, 18. ООО «Славянский дом и К» получил разрешение 
на ввод многоквартирного дома с коммерческими помещениями в нижних этажах на ул. 
Кудряшова, дом 71, корпус 1. Общая площадь дома 22 895,20 кв. м, жилая – 12 874 кв. м. 
Кроме того, физическое лицо получило разрешение ввести в эксплуатацию здание склада 
под магазин оптовой торговли на ул. Мира, 2а, площадью 782,40 кв. м. 

В Санкт-Петербург – хоть каждый день

Внимание, опять мошенники!
В ряде районов города жители вновь стали находить в почтовых ящиках 
бумажки, очень похожие на какие-то квитанции, с пугающей многих надписью 
«Повторное извещение». В них некий «Городской центр учета водопотребления» 
сообщает жителям, что в соответствии с федеральным законодательством нужно 
обязательно проводить поверку «приборов учета воды», причем пройти ее нужно 
срочно. Иначе начисление платы за воду будет производиться по нормативам,  
а это намного дороже, чем по счетчикам. 

Расписание рейсов 
со 2 января 2019 года:
Иваново – Санкт-Петербург: 
Понедельник, среда, четверг – 19:15, 
прилет в аэропорт «Пулково» – в 20:50. 
Вторник, пятница, суббота, 
воскресенье – 12:40, 
прилет в аэропорт «Пулково» – в 14:15. 
Санкт-Петербург – Иваново: 
Понедельник, среда, четверг – 17:00, 
прилет в аэропорт «Иваново» – в 18:30. 
Вторник, пятница, суббота, 
воскресенье – 10:30, 
прилет в аэропорт «Иваново» – в 11:55. 
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председатель Ивановской городской думы

21 декабря 1918 года, 100 лет назад, в субботу в 18:00, в доме Николая 
Терентьевича Щапова на Негорелой улице (сейчас – улица Советская) начались 
занятия в Иваново-Вознесенском педагогическом институте (ныне – Иванов-
ский государственный университет). Открылись также педагогические курсы и 
три отделения, то есть факультеты. Среди них был и социально-исторический.

Как выпускник исторического факультета горжусь, что за это столетие 
его преподавателями были выдающиеся ученые и педагоги – академик АН 
СССР Д.М. Петрушевский, А.А. Кизеветтер, А.З. Манфред, А.Н. Зограф,  
А.П. Каждан, Ю.А. Якобсон, И.Я. Биск, А.В. Конокотин, Л.Е. Файн, А.В. Гусь-
ков, В.М. Бритов, А.В. Смирнов, Н.Р. Коровин и многие другие. Сейчас их 
традиции продолжают А.А. Корников, Д.И. Полывянный, В.С. Меметов,  
К.Е. Балдин, В.А. Евсеев… Я бы здесь перечислил весь коллектив истфака. 
2018 год – особенный. Это не только год 100-летия губернии, но и столетие 
высшей школы в нашем крае. Очень приятно, что вослед ИГЭУ, политеху, 
ИГХТУ вековой юбилей празднует и alma mater! 

16 декабря в ЦКиО в 15:00 истфак будет отмечать свой праздник. Хочу 
поздравить родной факультет, преподавателей, сотрудников, ветеранов, вы-
пускников, студентов, магистрантов и аспирантов с этой замечательной датой 
и пожелать процветания историческому факультету ИвГУ!

Как пояснила председатель реги-
онального парламента Марина Дми-
триева, в связи с тем, что поменялись 
основные параметры бюджета, зако-
нопроект был возвращен к процедуре 
первого чтения и принят с учетом 
поступления дополнительных средств 
федерального бюджета. Существенные 
дополнения внесены по всем основным 
статьям расходов. Так, на развитие 
здравоохранения Ивановской области 
плюсом выделено порядка 700 млн ру-
блей. В итоге финансовое обеспечение 
государственной программы «Раз-
витие здравоохранения Ивановской 
области» составит 6,2 млрд рублей.

В сферу образования дополнительно 
направляется свыше полумиллиарда 
рублей. Объем финансирования госу-
дарственной программы «Развитие обра-
зования Ивановской области» возрастает 
почти до 8,2 млрд рублей.

На реализацию госпрограммы 
«Социальная поддержка граждан в Ива-
новской области» в бюджете предусма-
тривается 8,6 млрд рублей. «В регионе 
установлено 79 видов выплат. Все эти 
направления будут обеспечены финан-
сированием», – подчеркнула Марина 
Дмитриева.

В бюджете также предусмотрены 
меры по реализации демографической 
политики. Их финансовое обеспечение 
составит более миллиарда рублей. Около 
480 млн рублей будут направлены на 
поддержку многодетных семей, 620 млн –  
на поддержку семей, в которых родится 
первый ребенок.

Кроме того, федеральный центр до-
полнительно выделяет региону 645 млн 

рублей на строительство и реконструк-
цию очистных сооружений в рамках 
федерального проекта «Сохранение и 
предотвращение загрязнения реки Вол-
ги». Всего по программе «Охрана окру-
жающей среды» предусмотрено более  
680 млн рублей, и порядка 140 млн ру-
блей пойдут на развитие водохозяйствен-
ного комплекса Ивановской области. 

В связи с дополнительными 
безвозмездными поступлениями с 
федерального уровня увеличивает-
ся поддержка культуры, объем ее 
финансирования составит 884 млн 
рублей. На 351 млн рублей возрастает 
поддержка государственных и муни-
ципальных программ формирования 
комфортной городской среды. Почти 
580 млн рублей пойдет на развитие 
сельского хозяйства. Свыше 450 млн 
рублей направляется на реализацию 
программы «Экономическое развитие 
и инновационная экономика Иванов-
ской области».

На 1,2 млрд рублей возрастает 
обеспечение дорожной деятельности. 
Государственная программа «Развитие 
транспортной системы Ивановской 
области» получает финансирование в 
размере 4,3 млрд рублей.

«Между чтениями депутатский 
корпус совместно с правительством 
и профильными департаментами 
проделал большую работу. Важно, 
что бюджет принят в установленные 
законом сроки. Считаю это важным 
фактором стабильности, основой для 
предстоящей в следующем году работы 
по развитию региона», – подчеркнула 
Марина Дмитриева 

УтВерж ДеН 
ОбластНОй 

бюДжет 
На 2019 гОД

Бюджет Ивановской области на очередной финансовый год 
впервые превысил 40 млрд рублей. Соответствующий закон 

принят региональной думой на пленарном заседании 
11 декабря. В документе учтены приоритетные задачи развития 

в сферах здравоохранения, образования, культуры, жилищно-
коммунального хозяйства, определенные майским указом 

Президента Российской Федерации

12 декабря – 15 января
В Музее ивановского ситца 
(ул. Батурина, 11/42) на выставке 
«Время чудес» от творческого 
объединения «Белая стрекоза» 
дети услышат новогодние 
кукольные истории и создадут 
поделки из бумаги: елочные 
игрушки, новогодние открытки, 
аппликации по мотивам 
сказочных сюжетов. Также вместе 
с родителями они могут посетить 
выставку авторской куклы 
и мишек Тедди. (0+)

15 декабря – 13 января
Эквилибристы и воздушные 
гимнасты, медведи и волки и, 
конечно, Дед Мороз 
со Снегурочкой ждут зрителей 
в Ивановском цирке 
на новогодней сказке 
«Бабкин-Ежкин Новый год». 
Три сестрицы-бабушки решили 
всех заколдовать, но добрые 
герои с детьми совершат 
настоящее чудо. (0+)

Для тех, кто не хочет сидеть дома
17 декабря

18:30  
В творческом объединении «Классика» 
(ул. Палехская, 10) на музыкальном вечере 
«Вдоль по Питерской», посвященном 
145-летию Федора Шаляпина, зрители 
услышат арии, романсы, драматические и 
народные песни из репертуара великого 
оперного певца. Выступят Олег Диденко 
(бас) Юлия Банькова (фортепиано). (6+)

18 декабря 
17:00  

В киноклубе «Диалог» 
(ТО «Классика», ул. Палехская, 10) 
фильм «Состояние момента». Кинопоказ 
приурочен к 95-летию художника 
Сергея Голлербаха. Вход бесплатный. (6+)

20 декабря – 4 января 
В Центре культуры и отдыха 
(пр. Ленина, 114) детям и их родителям 
покажут спектакль по мотивам повести-
сказки Эрнста Теодора Амадея Гофмана 
«Щелкунчик». Показы пройдут 20 – 30 
декабря в 9:30 и 12:30, 
а также 2 – 4 января в 11:00 и 14:00 (0+)

«сердечно поздравляю 
исторический факультет 

с вековым юбилеем!»
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Неформально  
о самом важном 

Губернатор Ивановской области 
Станислав Воскресенский уже дал понять, 
что он любит встречаться с жителями 
региона. Вспомните его общение со 
студентами, ветеранами, работниками 
«Автокранов». 11 декабря Воскресенский 
провел самую массовую встречу, при-
чем абсолютно неформальную, туда мог 
записаться и прийти любой желающий –  
в итоге съехались люди со всех районов 
области. Для неформального разговора 
и место выбрано неформальное – центр 
«Авангард» в ЦКиО. «Мне такие встречи 
нужны больше, чем вам: чтобы принять 
действительно правильные, выверенные 
решения для того, чтоб наша с вами лю-
бимая Ивановская область развивалась», –  
отметил губернатор.

Среди пришедших – студенты и 
пенсионеры, фермеры и журналисты, 
чиновники и священники, бизнесмены и 
музыканты. Насколько пестра публика, 
настолько пестра и тематика вопросов. 

Начали, как обычно, с самого на-
сущного и больного – промышленности. 
Людей (даже приехавших из районов) 
интересует судьба одного из символов 
области – завода «Автокран». Ситуация 
на предприятии выправилась, работ-
ники получают зарплату, в этом месяце 
выпущена 61 машина. Как говорит глава 
региона, в планах предприятия выпу-
скать с конвейера 70 машин в месяц. 

«Лжи не потерплю»
Еще одна актуальнейшая тема – 

дороги и транспорт. Станислава Вос-
кресенского поблагодарили за пуск 
«Ласточки», но посетовали на то, что не 
хватает дневного скоростного поезда 
в Москву. Этот вопрос уже решается: в 
новогодние праздники дополнительные 
«Ласточки» свяжут областной центр со 
столицей именно днем.

Интересно, что с пуском «Ласточки» 
случился анекдот. Мэр Москвы Сергей 
Собянин оказался недоволен тем, что 
из-за нового поезда пришлось поменять 
расписание порядка тридцати поездов в 
Подмосковье. «Иваново возвращается – 
привыкайте», – ответил ему ивановский 
губернатор. 

«При этом нужно понимать, что 
«Ласточка» – не самоцель. Нам важно 
быть надежно связанными с крупными 
экономическими центрами. С Москвой –  
это «Ласточка», с Санкт-Петербургом –  
ежедневные авиарейсы, с Нижним 
Новгородом область свяжет скоростная 
магистраль», – рассказал губернатор.

Конечно, жителей областного 

иваново возвращается – 
привыкайте

текст: Сергей Леонтьев фото: Варвара Гертье

В нормальном обществе власть должна обслуживать интересы граждан, 
а чтобы знать об этих интересах, власть должна общаться с гражданами в форме диалога: 

без перебивок, разрывов и коммуникативных неудач

центра в первую очередь интересуют 
городские дороги. «В следующем году 
мы замкнем Западный обход. Это систе-
ма улиц, которая позволяет грузовикам 
объехать областной центр. Кроме того, 
мы начинаем в 2019 году проектировать 
Восточный обход – это важно для раз-
вития областного центра, ведь тогда мы 
спокойно закроем въезд для грузовиков. 
Это совсем другое качество экологии», – 
подчеркнул Воскресенский. 

В правительстве заранее определи-
лись, какие дороги будут реконструи-
ровать в следующем году, это в первую 
очередь те направления, где передвига-
ется медицинский транспорт: Гаврилов 
Посад - Тейково, северный куст Кинеш-
ма - Юрьевец - Пучеж, Южа - Палех и др.

Отдельно Воскресенский остано-
вился на работе чиновников. Случа-
ются такие ситуации, что появляются 
отчеты об отремонтированном участке, 
а де-факто дорога по-прежнему убита. 
«Лжи не потерплю. Информацию я 
могу получать из первых рук, за этим 
будет жесточайший контроль», – зая-
вил губернатор. 

«Че ты президента грузишь?»
Напомню: в первую очередь в 

области будут заниматься дорогами, по 
которым движется медицинский транс-
порт. Медицине и демографии были 
посвящены вопросы на встрече с губер-
натором. Жители жалуются на нехватку 
машин скорой помощи, в частности, в 
Кинешемском районе.

Воскресенский согласен, что ситу-
ация со здравоохранением тяжелая, но 
уже предпринят ряд мер по ее налажи-
ванию. Более того, есть амбициозные 
планы на ближайшие 10-20 лет. «По 
скорой помощи… Я у президента на 
совещании этот вопрос поднимал. Меня 
спросили: «Че ты президента грузишь 
скорой помощью и школьными автобу-
сами?» А потому что с ними катастрофа 
у нас. В этом году выделили 48 машин,  
8 из них – в Кинешму. Но это не закры-
вает наших потребностей. Нам необ-
ходимо 70 машин. В целом в медицине 
ситуация сложная. Вроде и врачи есть 
хорошие, и вуз сильный, а в итоге все 
недовольны. Как сапожник без сапог», – 
рассказал Станислав Сергеевич.

Не надо конкурировать  
друг с другом

Вузы – еще одна потенциальная 
точка роста региона. «У нас есть дого-
воренность с ректорами – перестать 
конкурировать между собой. Нуж-
но конкурировать с вузами Москвы, 
Санкт-Петербурга, других регионов», –  
подчеркнул Станислав Воскресенский, 
отвечая на вопрос о перспективах выс-
шей школы. По его мнению, у области 
хорошие возможности для развития 
экспорта образовательных услуг, в том 
числе опираясь на традиции, которые 
заложены в прежние десятилетия.

При этом губернатор считает, что 
не стоит распыляться и давать гумани-
тарное образование на базе технических 
вузов – энерго и хима – и наоборот, да-
вать техническое на базе гуманитарных. 

Переосмыслить центр
Отвечая на вопрос о перспективах 

развития туризма, Станислав Воскре-
сенский подчеркнул, что они напрямую 
связаны с преображением городов. «У 
нас малые города – это такая особая 
жемчужина. Это очень важные города 
не только для истории нашей области, 
но и для истории России, истории рус-
ской культуры. Поэтому в моих планах –  
все малые города привести в порядок. 
Благоустраивая малые города, мы долж-
ны на десятилетия задать направления 
их развития. Главное, делать это вместе 
с жителями, не надо ломать и навязы-
вать», – сказал глава региона. Станислав 
Воскресенский также рассказал о пла-
нах благоустройства Иванова, где, по его 
словам, необходимо «переосмыслить» 
центр города и вместе с тем подойти к 
работе «системно и вдумчиво». Гу-
бернатор ответил на вопрос инженера 
Антона Куркина из Иванова, который 
поблагодарил за новое освещение на 
улицах областного центра, но рассказал, 
что до окраин этот проект еще не дошел. 
Свыше 15 тысяч светильников будет 
заменено на улицах города в 2018-м и 
начале 2019 года. «На 70 процентов ста-
нет светлее, а при этом затраты на осве-
щение сократятся в четыре раза. Кроме 
того, речь идет об «умном освещении», 
которым можно управлять», – отметил 
глава региона. 

Таким образом, на встрече с губер-
натором были подняты самые актуаль-
ные вопросы. Да, они на поверхности и 
о них много говорят – не только гово-
рят, но и делают. Проблемы остаются, 
но они не забалтываются, а постепенно 
решаются, и это понятно по отзывам 
людей 

Один из основных вопросов, который наиболее 
сильно беспокоит губернатора, – то, что люди в 
Ивановской области живут бедно, беспокоит уровень 
и качество жизни. «Работа любой власти – в том, 
чтобы как раз заниматься уровнем и качеством 
жизни. Надеюсь, что у нас с вами вместе это 
получится», – отметил Станислав Воскресенский.

«
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Когда в конце прошлого года поя-
вилась информация, что облик новых 
объектов придется согласовывать, 
многие застройщики возмущались: мол, 
еще один административный барьер. На 
практике оказалось, что это не столь-
ко барьер, сколько консультативный 
орган, который учитывает и интересы 
инвесторов, и требования нормативных 
документов, и – в первую очередь – 
интересы жителей и города в целом. В 
комиссию входят профессиональные 
архитекторы – люди, которые способны 
учитывать не только сиюминутные зада-
чи, но и стратегические цели по разви-
тию городской среды.

Дом у «Тополя»:  
доработка пошла на пользу

Проект многоквартирного дома на 
ул. 2-й Южной (рядом с ТЦ «Тополь», 
между АЗС и школой № 56, застройщик –  
ООО «Феникс») уже рассматривался ко-
миссией в сентябре. Тогда у архитекто-
ров возникло много замечаний, и проект 
отправили на доработку. 

Проектировщики кардинально пе-
реработали эскизный проект: этажность 
дома снизили с 14 до 9 этажей, из одной 
секции сделали две, полностью измени-
ли проработку фасада. Даже неспеци-
алисту очевидно, что второй вариант 
проекта, во-первых, более интересный, 
а во-вторых, гармонирует с расположен-
ными рядом объектами – ТЦ «Тополь» и 
ЖК «Новые Черемушки». 

У членов комиссии замечаний на этот 
раз почти не было. Разве что пожелание 
как-то «поиграть» с этажностью, напри-
мер сделать одну секцию на два этажа 
выше, разнообразить линию кровли пара-
петами или сделать мансардную крышу. 
В любом случае этот многоквартирный 
дом в том виде, который был представлен 
на втором заседании архитектурной ко-
миссии, вряд ли вызовет нарекания даже 
у самых придирчивых горожан. Проект 
был одобрен комиссией.

Архитектурная комиссия при администрации была создана в июле этого года. В комиссию 
входят 8 профессиональных архитекторов и 4 представителя мэрии. Они оценивают материалы, 
предоставленные застройщиками для получения согласования архитектурно-градостроительного 
облика нового объекта, дают рекомендации по корректировке проекта
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ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании границ земельных участков

Кадастровым инженером Власенко Алексеем Олеговичем (реестровый номер 8172 от 15.09.2016 г., 
аттестат кадастрового инженера 37-11-11, член Ассоциации СРО «ОПКД», зарегистрированного за  
№ 2270 от 15.09.2016 г.), фактический адрес: 153022, Ивановская область, г. Иваново, ул. Велиж-
ская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6, тел. 8(4932) 93-63-38, 89051556258, e-mail: alekseyvlasencko@
yandex.ru, проводятся земельно-кадастровые работы в отношении земельных участков:

1. К№ 37:24:020279:65, Ивановская область, г. Иваново, ул. 3-я Дачная, дом 23/9. Заказчиком 
кадастровых работ выступил: Архипов Николай Вениаминович, почтовый адрес: 153000, г. Иваново, 
ул. Тихая, дом 14, кв. 15. Телефон 89621623366. Смежные земельные участки, с правообладателями 
которых требуется согласовать местоположение границ, в том числе: К№ 37:24:020279:64 Иванов-
ская область, г. Иваново, пер. Межсоюзный, дом 11/8, К№ 37:24:020279:66, Ивановская область, 
г. Иваново, ул. 3-я Дачная, дом 21, земли общего пользования, администрация г. Иванова, а также 
иные лица, считающие, что их права и законные интересы могут быть затронуты. 

2. К№ 37:24:040104:79, Ивановская область, г. Иваново, ул. Футбольная, д. 28. Заказчиком када-
стровых работ выступила: Махнёва Галина Петровна, почтовый адрес: 153000, г. Иваново, ул. Фут-
больная, д. 28. Телефон 89022425949. Смежные земельные участки, с правообладателями которых 
требуется согласовать местоположение границ, в том числе: К№ 37:24:040104:78, Ивановская об-
ласть, г. Иваново, ул. Футбольная, д. 30/11, К№ 37:24:040104:76, Ивановская область, г. Иваново, ул. 
Городская, д. 9, земли общего пользования, администрация г. Иванова, а также иные лица, считаю-
щие, что их права и законные интересы могут быть затронуты. 

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ земельных 
участков состоится 15 января 2019 г. с 10.00 до 11.00 по адресу: г. Иваново, Велижская, д. 1, литер А, 
пом. 1002, оф. № 6, тел. 8(4932) 93-63-38, 89051556258.

С проектами межевых планов можно ознакомиться в течение 30 дней со дня опубликования из-
вещения по адресу: 153022, г. Иваново, ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6, тел 8(4932) 
93-63-38, e-mail: alekseyvlasencko@yandex.ru.

Возражения по проектам межевого плана и требования о проведении согласования местопо-
ложения границы земельных участков на местности принимаются в течение 30 дней со дня опу-
бликования извещения по адресу: 153022 : г. Иваново, ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. 
№ 6, тел 8(4932) 93-63-38, e-mail :alekseyvlasencko@yandex.ru, где и можно ознакомиться с проектом 
межевого плана земельного участка.

Кадастровым инженером Дементьевым Павлом Вячеславовичем, почтовый адрес: 153048, Ива-
новская обл., г. Иваново, мкр. Московский, д. 2, кв. 249. Адрес эл. почты: dementevpavel@mail.ru, 
контактный телефон: 89203400549, номер регистрации в государственном реестре лиц, осуществля-
ющих кадастровую деятельность 11648, выполняются кадастровые работы в отношении земельного 
участка с К№37:24:010402:1, расположенного по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Балашова, 
д. 33/8. Заказчиком кадастровых работ является: Авксентьева Галина Ивановна, тел. 89612467833, 
почтовый адрес: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Балашова, дом 33/8. Собрание по поводу согласо-
вания местоположения границ земельных участков состоится по адресу: г. Иваново, мкр. Москов-
ский, д. 2, кв. 249. 15 января 2019 г. с 12.00 до 13.00. С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: Ивановская обл., г.Иваново, мкр. Московский, д. 2, кв. 249. Обосно-
ванные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с проек-
том межевого плана и требования о проведении согласования местоположения границ земельных 
участков на местности принимаются в течение 30 дней с момента опубликования извещения по вы-
шеуказанному адресу. Смежные земельные участки, в отношении местоположения границ которых 
проводится согласование: К№ 37:24:010402:2, г. Иваново, ул. 1-я Полянская, д.10, администрация 
г. Иваново, а также земельные участки в кадастровом квартале 37:24:010402, интересы собственни-
ков которых могут быть затронуты. При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный 
участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона N 221-ФЗ от 24.07.2007 г.) . 

Кадастровым инженером Терентьевой Екатериной Сергеевной (почтовый адрес: 153510, Ива-
новская область, г. Кохма, ул. Радужная, д. 4, кв. 2, engineer_es@mail.ru, тел. 89303431909, номер 
регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, № 18530) 
проводятся кадастровые работы по уточнению местоположения границы в отношении земельных 
участков:

1. с К№ 37:24:020305:5, расположенного по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 2-я Желез-
нодорожная, д. 41. Заказчиком кадастровых работ является Елизарова Ирина Владимировна (по-
чтовый адрес: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Тихая, д. 15, кв. 45, тел. 89203636850). Смежные 
земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: 
К№  37:24:020305:20, по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Полка Нормандия-Неман, д. 72, 
К№  37:24:020305:21, по адресу: ул. Полка Нормандия-Неман, д. 74, администрация г. Иваново, а 
также иные смежные земельные участки, расположенные в кадастровом квартале К№ 37:24:020305; 

2. с К№ 37:24:010214:55, расположенного по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 1-я Газетная, 
д. 3, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границы земельного участ-
ка. Заказчиком кадастровых работ является Грибанова Алена Андреевна (почтовый адрес: Иванов-
ская обл., г. Иваново, ул. Дунаева, д. 46, кв. 15, тел. 89158317055). Смежные земельные участки, с 
правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: К№ 37:24:010214:66, 
по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Типографская, д. 38/1, К№ 37:24:010214:41, по адресу: 
Ивановская обл., г. Иваново, ул. Типографская, д. 40, К№ 37:24:010214:53, по адресу: Ивановская 
обл., г. Иваново, ул. 1-я Газетная, д. 5, администрация г. Иваново, а также иные смежные земельные 
участки, расположенные в кадастровом квартале К№ 37:24:010214.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы земельных 
участков состоится по адресу: Ивановская область, г. Кохма, ул. Радужная, д. 4, кв. 2, 15 января 2019 г.  
с 10:00 до 11:00.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (ч.12 ст. 39, ч. 2 ст.40 
Федерального закона от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

С проектами межевых планов можно ознакомиться в течение 30 дней со дня опубликования из-
вещения по адресу: Ивановская область, г. Кохма, ул. Радужная, д. 4, кв. 2.

Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования местоположе-
ния границ земельных участков на местности принимаются в течение 30 дней со дня опубликования 
извещения по адресу: Ивановская область, г. Кохма, ул. Радужная, д. 4, кв. 2.

В случае неявки заинтересованных лиц на согласование границы земельного участка и отсут-
ствия поступивших возражений и заявлений на данную публикацию, согласно закона границы зе-
мельных участков будут считаться согласованными.

и за бизНес, 
и за гОрОД

как архитекторы решают судьбу новых объектов
В ивановской мэрии состоялось очередное заседание 

архитектурной комиссии – той самой, которая с этого года 
в определенной мере контролирует деятельность застройщиков 
относительно архитектурного облика вновь возводимых зданий

текст: Анна Семёнова

Улица Наумова:  
как выстроить панораму

А вот к другому проекту, представлен-
ному 12 декабря на заседании комиссии, –  
многоквартирному дому на ул. Наумова, 
сразу за «Шереметев Парк Отелем» – 
вопросов возникло немало. ООО «ТИЭС 
«Корпорация Вавилон» собирается возве-
сти на относительно небольшом –  
20 соток – участке 9-этажный дом. Ди-
ректор компании Сергей Шибаев отметил, 
что при проектировании выдерживались 
все действующие градостроительные 
нормативы, а они позволяют возвести 
здесь только 9-этажку. Есть определенные 
сложности и с грунтовыми водами: они 
стоят на отметке 90 см, так что делать 
подземные этажи нецелесообразно. 

Однако архитекторы – почти едино-
душно – заявили о том, что при переходе 
от здания «Шереметев Парк Отеля» к 
20-этажному жилому дому (Наумова, 5) 
требуется более высокий объект, как ми-
нимум в 14 этажей. По словам застройщи-
ка, вопрос увеличения земельного участка 
прорабатывался, но оказалось, что такой 
возможности нет. 

«Поиграть» с высотностью, придать 
зданию завершенность можно с помощью 
крыши – такое решение предложили 
застройщику члены комиссии. Например, 
сделать ее в том же стиле, что и крыша оте- 
ля, тем более что решение фасадов также 
ориентируется именно на этот объект. 

Александр Захаров, который в 
2006–2010 годах был главным архи-
тектором областного центра, высказал 
особое мнение: по его словам, возводить 
жилье вплотную к набережной нельзя – 
там должно формироваться обществен-
ное пространство. «Вместо зеленой 
зоны здесь будут парковки для жителей 
домов, – заявил Захаров. – Если вы за 
бизнес, коллеги, то я – за город!»

Впрочем, его коллега Виктор 
Шахматов (главный архитектор города 
в 1985–1989 годах) обратил внимание 
на то, что сейчас та часть набережной 
Уводи, о которой идет речь, полностью 
заброшена. «А при строительстве жилья 
проводится благоустройство, в том 
числе вдоль Уводи», – отметил он. 

Проект был направлен на доработку, 
результаты которой будут вновь представ-
лены архитектурной комиссии 
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Владимир Путин подписал закон о продлении заморозки накопительной части пенсии с 2020 до 2021 года. 
Соответствующий документ опубликован на официальном интернет-портале правовой информации 
во вторник, 11 декабря. Закон касается только тех, кто родился позже 1967 года и добровольно 
подал заявление в Пенсионный фонд России (ПФР) о формировании накопительной пенсии

текст: Светлана Григорьева фото: Варвара Гертье

Нет ничего постояннее 
Напомним, накопительная часть 

пенсии – это так называемые инвестируе-
мые средства, позволяющие в пенсионном 
возрасте получать более высокий доход. 
Так предполагалось изначально. 

Однако в 2014 году накопитель-
ную часть пенсии впервые заморозили: 
отчисления в размере 6% от заработной 
платы россиян стали направляться в 
страховую часть. Сначала власти объяс-
нили это тем, что необходимо проверить 
все негосударственные пенсионные 
фонды на предмет их надежности. Одна-
ко позднее, в том числе и из официаль-
ных комментариев, стало понятно, что 
единственной разумной причиной стала 
необходимость стабилизировать бюджет 
Пенсионного фонда. 

После 2014 года заморозка неодно-
кратно продлевалась, и согласно закону, 
принятому Госдумой осенью 2018-го, 
такая норма действует до 2021 года.

«В сопроводительных материалах 
указано, что реализация закона позволит 
уменьшить трансферт из федерального 
бюджета в ПФР в 2021 году на 609,1 млрд 
рублей», – сообщает «Российская газета». 

Потерь не будет?
В Отделении Пенсионного фонда 

по Ивановской области комментируют 
нововведение осторожно, подчеркивая, что 
права нынешних и будущих пенсионеров 
не будут ущемлены.

«Отметим – это не «заморозка пенсий» 
и тем более не «изъятие пенсионных 
накоплений». Мораторий на формирование 
пенсионных накоплений означает, что те 
6% страховых взносов, которые могли бы 
пойти на накопительную пенсию, на-
правляются на формирование страховой 

безвременная 
заморозка?

Осенью Госдума одобрила поправки в закон о продлении 
заморозки накопительной части пенсии до 2021 года. И большой 

вопрос – разморозят ли ее в дальнейшем. 

пенсии. Страховые взносы перечисляют 
работодатели за своих работников. Таким 
образом, в любом случае все взносы уча-
ствуют в формировании пенсии в полном 
объеме», – сообщает пресс-служба ОПФР 
по Ивановской области.

Как указано в пресс-релизе, обращать-
ся за своими накоплениями необходимо 
либо в ПФР, либо в свой негосударствен-
ный пенсионный фонд – в зависимости от 
того, где формировалась накопительная 
пенсия. Таким образом, гражданин в лю-
бом случае не теряет пенсионных прав.

Также мораторий не связан и с выпла-
той пенсионных накоплений, в том числе и 
участникам Программы софинансирова-
ния пенсий. Несмотря на повышение пен-
сионного возраста, накопительную пенсию 
можно будет оформлять по-прежнему в  
55 лет женщинам и в 60 лет мужчинам.

Специалисты Ивановского отделе-
ния Пенсионного фонда считают, что для 
отдельных категорий граждан просматри-
ваются и плюсы. 

«Действительно, мораторий на 
формирование пенсионных накоплений 
действует с 2014 года и законодательно 
продлен до 2021-го. В связи с моратори-
ем страховые взносы работодателя, ко-
торые могли бы пойти на накопительную 
пенсию, направляются на формирование 
страховой пенсии. Страховая пенсия 
формируется в пенсионных баллах, 
стоимость которых ежегодно индекси-
руется государством. Таким образом, 
гарантированно растет за счет увели-
чения стоимости балла. Доходность же 
пенсионных накоплений зависит исклю-
чительно от результатов их инвестиро-
вания», – отметила заместитель управ-
ляющего ОПФР по Ивановской области 
Елена Ильина.

Будет ли возврат?
Между тем ряд экспертов уже 

вполне уверенно говорят о том, что 
возврата к прежней накопительной 
системе не будет вовсе. Ей на смену 
должен прийти так называемый инди-
видуальный пенсионный капитал (ИПК). 
Разработка нового законопроекта идет 
уже не первый год. Нюанс в том, что 
принимать решение об уплате накопи-
тельных взносов сможет сам работник. 
Он также получит право оставить их 

нулевыми, по умолчанию же взносы 
составят 6% (увеличение будет посте-
пенным – на 1% ежегодно в течение 
шести лет). Стартовым капиталом мо-
гут стать средства, аккумулированные 
ранее в рамках отчислений на нако-
пительную часть пенсии по старому 
механизму. Новый законопроект также 
предполагает допустить к ИПК страхо-
вые компании.

Однако пока вопросов к законопроек-
ту, пожалуй, больше, чем ответов 

К сведению:
Пенсионные накопления сформированы у следующих категорий граждан:

– граждане 1967 года рождения и моложе, за которых работодатель отчислял 
страховые взносы на накопительную пенсию;
– мужчины 1953–1966 г. р. и женщины 1957–1966 г. р., за которых в период с 2002 по 
2004 год работодателем производились отчисления на накопительную часть пенсии;
– участники Программы государственного софинансирования пенсии;
– мамы, которые направили материнский капитал на формирование своей 
накопительной пенсии.

Мораторий на формирование 
пенсионных накоплений продлен на два года
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Свои вопросы, истории, отзывы 
и пожелания присылайте на электронную 
почту редакции: rk_news@mail.ru

Изменений не будет
Как будет вещать телеканал «Барс» после перехода на цифровое ТВ в 2019 году? 
Что изменится для зрителей? 

Валерий Валентинович

Проблемная Ильинка
В интервью главному редактору «Рабочего края» вы обозначили не-

сколько болезненных для города вопросов, среди которых был и обще-
ственный транспорт.

В нашем микрорайоне осуществляют перевозки автобусы 44-го марш-
рута и «газели» № 17. Очень часто автобус не соблюдает график движения, 
по которому должны быть два рейса в час. 

Район разрастается. В последнее время были сданы в эксплуатацию еще 
несколько новых домов, что привело к значительному увеличению пассажи-
ропотока. Проблемы возникают в основном в часы пик. Многие учащиеся 
утром отправляются на учебу в образовательные учреждения: № 33, 21, 8, 
7, и 4. Детские досуговые центры также отсутствуют на Ильинке, поэтому 
дети после уроков едут заниматься в центр города в кружки и спортивные 
секции. Также отсутствует лечебное учреждение – поликлиника. Вече-
ром, возвращаясь из театра или с концерта, добраться до микрорайона на 
общественном транспорте не представляется возможным, так как движение 
заканчивается в 20:30.

Наши предложения:
– увеличить количество маршрутов автобуса № 44 (хотя бы в часы пик)
– рассмотреть возможность организации экспресс-маршрута в сторо-

ну ИГЭУ, ИвГУ и далее – до ул. Минской. Мы полагаем, что проезд на этом 
маршруте может быть увеличен до 40 рублей. Возможно ли это сделать?

Александр Дмитриевич

Городской транспортный интеллект 
Получит ли развитие интеллектуальная транспортная система (ИТС) города? 
И на базе каких программно-аппаратных средств это будет сделано? 

Юрий Савин

Проблема нехватки досуговых 
детских учреждений актуальна 
для всех удаленных районов горо-
да. Решение мы на данный момент 
видим в том, чтобы развивать 
систему допобразования на базе 
школ. Например, достаточно хорошо 
организована внеурочная занятость 
детей в общеобразовательных 
учреждениях № 68, 54, 33, 24, 21, 8, 
7, 4. Заключены договоры с учреж-
дениями дополнительного образова-
ния (МБУ ДО ЦДТ№ 4, МБУ ДО ДЮЦ 
№ 1, МБУ ДО Дворец творчества и 
др.) о предоставлении площадей для 
организации работы объединений 
дополнительного образования на 
базах школ.

Другими словами, в качестве 
альтернативы школы создают усло-
вия для самореализации детей через 
посещение объединений, функцио-
нирующих от учреждений дополни-
тельного образования на своей базе. 

Теперь о транспортной доступ-
ности. Перевозчики отчитываются 
нам о том, что в текущем году дей-
ствительно были факты схода авто-
бусов с рейса в связи с возникающи-

ми техническими неисправностями, 
после устранения которых машины 
вновь выходили на маршрут. 

По законодательству количество 
машин на маршруте привязано к 
самому маршруту, поэтому изменять 
максимальное количество можно 
только с согласия перевозчика или 
пересматривая договор. Мы такое 
предложение направили и по 17-му, 
и по 44-му маршрутам.

Кроме того, мы начали по- 
этапно переводить перевозчиков 
на регулируемые тарифы. При этом 
маршрут полностью разыгрывается 
заново, заключается муниципальный 
контракт, в котором указывается 
количество транспортных средств и 
график работы. Первым по-новому 
будет работать 10-й маршрут. При 
переводе 17-го и 44-го маршрутов 
ваше обращение по увеличению 
подвижного состава на линиях будет 
учтено.

Что касается запуска экспресс- 
маршрута в сторону ИГЭУ, ИвГУ и 
далее – до ул. Минской, этот вопрос 
будет рассмотрен на ближайшей 
комиссии по транспорту.

Отвечает мэр Иванова Владимир Шарыпов

– Цифровое эфирное вещание в 
Ивановской области началось еще пять 
лет назад – с августа 2013 года стали 
запускаться первые станции. К марту 
2015 года 80% домохозяйств в области 
уже могли получать 20 телеканалов в 
цифровом эфире, а к декабрю 2017 года 
охват составил 99,9%.

То есть реальный «переход» на пол-
ноценное цифровое вещание в Иванов-
ской области состоялся пару лет назад, 
поэтому никаких новшеств в 2019 году 
ждать не стоит. 

Медиагруппа «Барс» уже два года 
вещает в цифровом формате во всех 
кабельных и IP-сетях области (это, на-
пример, сети «Билайна», Ростелекома, 
которые предлагают услуги проводного 

телевидения) в статусе регионального 
общедоступного телеканала. По разным 
оценкам, это от 50 (в области) до 70% 
домохозяйств (в Иванове). 

Кроме того, мы пока не прекращаем 
вещание в аналоговом эфире – но его 
эффективность крайне мала. По данным 
Минсвязи, охват аналога составляет от  
5 до 8% домохозяйств, а наши затраты на 
поддержание сигнала – около 3,5 мил-
лиона рублей в год. Рано или поздно мы 
примем решение об отключении анало-
гового сигнала. Тем нашим зрителям, кто 
еще использует этот старый способ, я со-
ветую подключиться к любой кабельной 
или IP-сети. Кроме «Барса» вы получите 
около 100 телеканалов и сможете под-
ключить в пакете Интернет.

Отвечает 
директор ТРК «Барс» 
Сергей Кустов

В 2016 году все светофоры города 
Иваново были объединены в единую си-
стему управления дорожным движением. 
Был создан диспетчерский пункт.

Это уже сейчас позволяет нам 
дистанционно управлять светофорами. 
Например, корректировать фазы работы 
светофоров при авариях или заторах. 
Сейчас это делается сотрудником дис-
петчерской, а при внедрении интеллек-

туальной транспортной системы –  
регулирование будет автоматическим. 
Создание такого адаптивного графика 
станет следующим этапом развития 
АСУДД. Для этого необходимо обору-
довать камерами видеонаблюдения все 
светофорные объекты. На каком именно 
оборудовании и программном обеспече-
нии это будет реализовано, в настоящее 
время обсуждается.

Отвечает 
мэр Иванова 
Владимир Шарыпов
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Что подарить на Новый год? 
От полутора тысяч рублей и до-до-до

текст: Мария Прохорова

Кажется, пришла пора начать цикл новогодних статей. Каждый год мы ломаем голову, что подарить близким. 
Поэтому я решила поговорить с горожанами разных возрастов и спросить, что они хотят получить на Новый год? 

Время для покупки или заказа еще есть, и, может, для кого-то материал станет палочкой-выручалочкой. 
Лидируют в нашем списке пожеланий практичные подарки и те, которые связаны с профессией или хобби

Игорь Абрамов, 
43 года, юрист, 
инвестиционный менеджер
«Я бы хотел в подарок велосипед. В 
свободное от работы время люблю 

активные виды спорта, поэтому и подарок хочется 
соответствующий».

Стоимость такого подарка – от 20 тысяч рублей 
и выше. Купить можно либо в специализированных 
магазинах, либо в крупных гипермаркетах спортив-
ных товаров. 

Карина Журавлева, 
28 лет, фотограф

«На Новый год люблю полезные подарки, 
и желательно не знать заранее, какие 

они. В этом году буду просить у мужа эллипс, пото-
му что очень хочу заниматься здоровьем и худеть. А 
друзья, зная мои увлечения, дарят обычно батарейки, 
детали к фотоаппаратам, сертификаты в магазины 
фототехники, косметики или СПА. Мне кажется, это 
самый удачный подарок, ведь девочки всегда знают, что 
там себе выбрать. Обожаю, когда подарки красиво упа-
кованы. Иногда красивая упаковка восхищает гораздо 
больше, чем сам подарок».

Стоимость тренажера начинается от 15 тысяч в 
зависимости от фирмы-производителя и функций. 
Сертификат – всегда универсальный подарок.

Нина Черникова, 
34 года, директор санатория

«В детстве у родителей был виниловый 
проигрыватель. Мы все вместе ставили 

пластинки, слушали музыку, пели песни. Эти воспоми-
нания до сих пор греют меня, и я бы очень хотела такую 
вещь себе домой. Тем более сейчас множество класс-
ных современных проигрывателей, есть возможность 
коллекционировать пластинки».

Чтобы подарить виниловый проигрыватель, нуж-
но иметь в кармане минимум 7 тысяч на самое 
простое устройство – средняя цена 15-18 тысяч 
рублей. Некоторые модели привозят только под 
заказ, поэтому, если вы надумали приобрести такой 
подарок, позаботьтесь заранее. В любом крупном 
гипермаркете техники вам помогут подобрать 
нужную модель. 

Ксения Молькова,
 38 лет, руководитель IT-компании

«Моя мечта – обнаружить под елкой ком-
пактный ноутбук. Без техники в нашем 

деле никуда, а небольшой ноутбук удобен не только в 
офисе, но и в командировках и на встречах».

Ноутбук – дело серьезное, нужно точно знать, для 
каких целей он будет использоваться. Нужна там 
мощная видеокарта и процессор для графических и ви-
деоредакторов или достаточно простенькой модели 
для работы с текстами. Стоимость самого бюджет-
ного ноутбука в гипермаркетах 15-18 тысяч, а вот за 
хорошего и шустрого помощника придется отдать 
от 50 тысяч.  

Алена Буханевич, 
25 лет, дизайнер интерьеров
«Я сапожник без сапог, строится и ре-
монтируется всё, кроме своего. Поэтому 
хочу в подарок законченный ремонт 

дома, чтобы всё, до последней вазочки».

Мне кажется, такой подарок из раздела мечта-
ний, ведь стоимость ремонта может быть от 
100 тысяч и до бесконечности. Поэтому если ваш 
близкий человек хочет ремонт, вряд ли презент 
станет сюрпризом, лучше обсуждать подобные 
вещи вдвоем.

Конечно же, не обошлось  
и без желаний для себя.

Елена Григорьева, 
33 года, фотограф

«Я бы хотела получить в подарок путе-
шествие. Причем абсолютно неважно 
куда – за границу или по России. В ка-

ждом уголке красиво по-своему, везде своя неповто-
римая атмосфера. В поездках я всегда вдохновляюсь 
новыми идеями, получаю заряд энергии на дальней-
шую работу».

Нина Смирнова, 
32 года, руководитель 
балетной школы, 
организатор интеллектуально-
развлекательных игр

«Хочу получить на Новый год поездку в далекие края, 
где тепло, или длительную «поездку» в спа-салон. 
Новогодние праздники хочется проживать по-другому, 
не похоже на весь год. Если нет возможности уехать из 
города, то абонемент в спа на несколько посещений 
меня бы очень обрадовал».

Что касается путешествий, тут в первую очередь 
встанет вопрос о бюджете и направлении. Если это 
экскурсионная программа по России, то стоимость за 
4-5 дней составит от 15 тысяч с человека при переме-
щении на автобусе. Я не беру в расчет близлежащие 
области, до которых можно доехать быстро. Если 
говорить о теплых странах зимой, то самым деше-
вым направлением будет Азия. Стоимость тура на 
неделю начинается от 70 тысяч рублей, в цену вклю-
чен только завтрак. Лучше бронировать даты после 
новогодних праздников, так как с 31 декабря по 
9 января стоимость на отели возрастает в 2-3 раза. 

Елена Князева, 
56 лет, преподаватель вуза

«Я хочу, чтобы в морозный день мне было 
тепло и уютно, поэтому мечтаю о пижаме. 

Еще хотелось бы сохранить красоту и молодость и в 
следующем году, а для этого надеюсь найти под елкой 
набор из тканевых масок для лица».

Ну, с пижамами в текстильном крае проблем нет: 
купить красивые и стильные пижамы можно в мо-
нобрендовых магазинах, но там, конечно. стоимость 
будет в разы выше, чем на текстильных рынках или у 
местных производителей.

Оксана Галайба, 
39 лет, основатель 
транспортной компании

«Хочу ювелирное украшение, потому что 
люблю все красивое. Каждое украшение подчеркивает 
индивидуальность и женскую изюминку».

Какой девушке не нравятся красивые ювелирные из-
делия? Тут бюджет опять же разный: можно при-
обрести кольцо за 2-3 тысячи из серебра, а если есть 
возможность размахнуться, изделия из золота, цены 
на которые начинаются от 5 тысяч.

Екатерина Наумова, 
35 лет, руководитель салона 
тканей и пошива

«На Новый год я хочу маленькую вечер-
нюю сумочку, потому что очень люблю платья, люблю 
интересные мероприятия и наряжаться. Новая сумочка 
мне очень нужна».

Стоимость небольшой женской сумочки начинается от 
3 тысяч рублей. Если это изделие из натуральной кожи, 
готовьтесь отдать за подарок в среднем 7-8 тысяч.

Максим Филимонов, 
30 лет, предприниматель

«Я очень люблю сладости и хотел бы 
большой сладкий подарок. В коробке 

или пакете, где будет всё: конфеты, печенье, батончики, 
разные орехи и сухофрукты. Почему такие подарки 
дарят только детям, с возрастом любовь к вкусному 
только возрастает?» 

Я сама обожаю такие презенты, в детстве тоже 
любила перебирать сладости, которые дарили. Сейчас 
можно купить как уже готовый набор, так и сделать 
свой. Стоимость такого подарка со всем, что пере-
числил Максим, начинается от 1000 рублей.

Софья Любых, 
30 лет, учитель английского языка

«Романтический ужин в ресторане с 
красивым видом на город – вот что я хочу. 

Для меня это особенный подарок, потому что время, про-
веденное с мужем, бесценно. Мы оба много работаем и 
нечасто можем выделить минуты только для нас двоих».

Как хорошо, что у нас в городе множество рестора-
нов, которые помогут организовать подобный ужин, 
украсить стол и приготовить вкусную еду. Стои-
мость вечера начинается от 2500 рублей на двоих. Во 
многих заведениях можно приобрести подарочный 
сертификат и положить его под елку.

Подведем итоги. Начальная стоимость 
подарков от 1500 рублей и до-до-до. Радует, что спектр 
желаний большой – начиная от сладостей и заканчивая 
техникой и путешествиями. А как же счастье, любовь 
и здоровье? Неужели все хотят только материальных 
благ, спросите вы. Конечно, нет, но статья-то о другом. 
Выбирайте подарки любимым, их всегда приятно и 
получать, и дарить 
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Упомянут в «Архипелаге ГУЛАГе» Иван Степанович Шубин — иваново-вознесенский 
ткач, осужденный до революции на вечную каторгу. В 1937 году он был заместителем 
председателя Ивановского облсуда, в 1938-м снова арестован. Скончался в 
заключении в 1942 году. Спустя пятьдесят лет его именем названа улица в Иванове

«Садись!» – очень ясная команда, но, 
если ты арестант начинающий, ты ее еще 
не понимаешь. В Иванове на запасных 
путях я по команде этой с чемоданом в 
обнимку <…> перебежал, поставил его на 
землю долгой стороной и, не углядев, как 
сидели передние, сел на чемодан – не мог 
же я в офицерской шинели, еще не такой 
уж грязной, еще с необрезанными полами, 
сесть прямо на шпалы, на темный промаз-
ученный песок! Начальник конвоя –  
румяная ряжка, добротное русское лицо, 
разбежался – я не успел 
понять, что он? к чему? –  
и хотел, видно, святым 
сапогом в окаянную спину, 
но что-то удержало – не 
пожалел своего наблещен-
ного носка, стукнул в че-
модан и проломил крышку. 
«Са-ди-сь!» – пояснил он. И 
только тут меня озарило, 
что как башня я возвышаюсь среди окру-
жающих зэков – и еще не успев спросить: 
«А как же сидеть?», я уже понял как, и 
берегомой своей шинелью сел как все 
люди, как сидят собаки у ворот, кошки у 
дверей. (Этот чемодан у меня сохранил-
ся, я и теперь, когда попадется, провожу 
пальцами по его рваной дыре. Она ведь не 

иВаНОВский 
пиНОк писателю
Вероятно, Александр Исаевич Солженицын – 
будущий нобелевский лауреат по литературе – 
коротко был в Иванове летом 1945 года. 
Эпизод этот описан в первом томе «Архипелага ГУЛАГа»:

На прошлой неделе студенты-медики сыграли в 
физиологический КВН. Игра зародилась в 1965 году 
и обросла за прошедшие десятилетия традициями. 
В зрительный зал приходят не только нынешние 
учащиеся, но и давние выпускники вуза. И хоть 
каждый год на сцене выступают новые команды (их 
собирают из второкурсников), присутствующие с 
самого начала знают, за кого будут болеть – состяза-
ния идут между факультетами. На физиологическом 
КВНе ярко обозначается давнее соперничество пе-
диатров и лечебников. (Здесь все как в «Гарри Потте-
ре»: Слизерин против Гриффиндора.) Относительно 
недавно появился и третий участник турнира –  
стоматологический факультет. 

Изначально предполагалось, что на физи-
ологическом КВНе шутки так или иначе будут 

связаны с соответствующей учебной дисципли-
ной. Но постепенно от этого ушли. Не так много 
и специфического медицинского юмора – хотя 
как без этого. 

Удивляет доскональная организованность 
концерта. Команды репетируют даже то, как 
они будут неподвижно стоять на сцене во 
время оглашения оценок жюри. Тренируются 
задолго до финального вечера и болельщики –  
готовят речовки и плакаты. И если они будут 
болеть талантливо и во все горло, их команда 
получит дополнительный балл от жюри – пото-
му и стараются.

В этом году главный приз – переходящую фи-
зиологическую собаку (плюшевую) – завоевала 
команда стоматологического факультета 

Переходящая 
физиологическая собака
Центр культуры и отдыха в этот вечер ревел как стадион. Правда, рев этот был 
хорошо организованный, слаженный и все-таки интеллигентный. В какой-то момент 
болельщики на балконе мощно запели: «Я пройду мимо белых колонн и, как храму, 
тебе поклонюсь…», далее – по тексту. Это гимн Ивановской медицинской академии. 

текст: Иван Шухов

хобби

Сайт Ивановского обкома КПРФ сообщает: 
«В год празднования властью 100-летия 
А.И. Солженицына молодые коммунисты 

г. Иваново провели серию одиночных 
пикетов с плакатами: 

«Солженицын воспевал власовцев и 
оправдывал бандеровцев» и 

«Очернителю истории – Солженицыну 
не место в учебной программе!»

Небольшие книжные выставки 
к юбилею писателя 

 развернуты 
в отделе областной 
научной библиотеки 
на ул. Дзержинского 

и в читальном зале главного 
корпуса ИвГУ. 

может зажить, как заживает на теле, на 
сердце. Вещи памятливее нас.)

И эта посадка – она тоже продумана. 
Если сидишь на земле задом, так что 
колени твои возвышаются перед тобой, 
то центр тяжести – сзади, подняться 
трудно, а вскочить невозможно».

В другом томе «Архипелага» мель-
ком сказано про ивановскую пересыль-
ную тюрьму. «Да хоть Ивановская не уж 
такая знатная пересылка, а расспроси, 
кто там сидел зимой с 37-го на 38-й. 

Тюрьму не топили – и не 
только не мерзли, но на 
верхних нарах лежали 
раздетые. Выдавливали 
все стекла в окнах, чтоб 
не задохнуться. В 21-й 
камере вместо положен-
ных двадцати человек 
сидело триста двадцать 
три! Под нарами стояла 

вода, и настелены были доски по воде, 
на этих досках и лежали. А из выбитых 
окон туда-то как раз морозом и тянуло. 
Вообще там, под нарами, была полярная 
ночь: еще ж света никакого, всякий свет 
загородили кто на нарах лежал и кто 
между нар стоял. По проходу к параше 
пройти было нельзя, лазали по краям 

нар. Питание не людям давали, а на 
десятку. Eсли кто из десятки умрет – его 
сунут под нары и держат там, аж пока 
смердит. И на него получают норму. <…> 
А почему там вышла такая перегрузка –  
три месяца в баню не водили, развели 
вшей, от вшей – язвы на ногах и тиф. А 
из-за тифа наложили карантин, и этапов 
четыре месяца не отправляли».

В другом месте Солженицын до-
бавляет: «В 1937 году <…> в ивановских 
тюрьмах – Внутренней, № 1, № 2 и КПЗ, 
сидело одновременно до 40 тысяч чело-
век, хотя рассчитаны они были вряд ли 
на 3-4 тысячи».

Про местные следственные органы 
и про массовые расстрелы, происхо-
дившие в Иванове, становится известно 
в контексте Кадыйского дела (история 
крестьянина Василия Григорьевича 
Власова). Мельком в романе упоми-
наются имена первых иваново-воз-
несенских совдепов: «Члены первого 
Иваново-Вознесенского Совдепа 1905 
года – Алалыкин, Спиридонов, – поче-
му они теперь подписывали позорные 
обвинения на себя? А председатель того 
Совдепа Шубин, более того, подписал, 
что никакого Совдепа в 1905 году в 
Иваново-Вознесенске и не было? Как 

же можно так наплевать на всю свою 
жизнь?» Любопытно, что в ивановском 
краеведении эти имена из «Архипелага 
ГУЛАГ» практически не упоминаются; в 
опубликованных списках депутатов они 
не значатся» 
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Показатель заболеваемости 
в первом полугодии 
2018 года составил 

35,2 на 100 тысяч населения, по 
РФ лидировали Кемеровская 

область – 
101,3, Новосибирская область – 

77,3 новых случаев. 
В ЦФО «лидирует» 

Москва 
с показателем 41,2, Ивановская 
область – 39,7, Тверская – 38,4.

Показатель пораженности 
составил 661,1 

на 100 тысяч населения. 
Новые случаи ВИЧ-инфекции 

зарегистрированы во всех 
субъектах РФ. 

Регистрируется рост 
числа регионов с высокой 

пораженностью 
ВИЧ-инфекцией – более 

0,5 от численности населения, 
с 22 в 2014 году 
до 34 в 2018-м. 

В этих неблагополучных 
регионах проживало более 
половины всего населения 

страны – 51% в 2018 г. 
К наиболее пораженным 

ВИЧ-инфекцией субъектам 
РФ относится Свердловская 

(зарегистрировано 1782  
случая), Кемеровская (1769).

По состоянию 
на 30 июня 2018 года 

число 
зарегистрированных 

случаев 
ВИЧ-инфекции 

среди граждан РФ 
составило

1 272 403 
человека

с диагнозом ВИЧ проживало 
978 тысяч 443 россиянина,  

исключая  293 тысячи 
960 умерших больных. 
В первом полугодии 

2018-го сообщено 
о 51 тысяче 744 новых случаев 

ВИЧ-инфекции, исключая 
выявленных анонимно 

и иностранных граждан, 
что на 0,9% меньше, 

чем за аналогичный период 
2017 года. 

8,6 миллиона  
на профилактику

Юрий Кухтей сразу обращает вни-
мание на то, что уже к концу ноября в 
Ивановской области достигнут целевой 
показатель по проценту обследованных 
граждан на ВИЧ (24,2% вместо 24 за-
планированных на конец года). И в этом 
велика роль тех мероприятий, которые 
прошли в последнюю неделю ноября 
и первую декаду декабря. При этом, по 
мнению врача, запланированные показа-
тели все равно остаются довольно низ-
кими, с учетом того, что область входит 
в число 32 высокопораженных регионов 
России по ВИЧ с высоким процентом 
выявляемости (показатель пораженно-
сти населения равен 0,7%). Как считает 
Юрий Александрович, сейчас необходи-
мы дополнительные меры для повыше-
ния освидетельствования, в том числе за 
счет вневедомственного взаимодействия, 
включая НКО, поскольку в регионе до 
сих пор велика скрытая заболеваемость. 

При этом Юрий Кухтей одним из 
главных достижений последних лет в 
рамках Государственной стратегии про-
тиводействия распространению ВИЧ-ин-
фекции называет организацию в области 
единого медицинского пространства, 
занимающегося не только профилакти-
кой ВИЧ и СПИДа, но и значительным 
охватом диспансерной группы населения 
антиретровирусной терапией. Так, в 
девяти муниципалитетах на базе меди-
цинских организаций созданы и функ-
ционируют межрайонные лицензиро-
ванные лаборатории, которые проводят 
первичную диагностику ВИЧ-инфекции. 
И конечно, надо отметить, что благодаря 
высокой гражданской и профессио-
нальной ответственности в том числе 
чиновников и медицинского сообщества, 
при нормативно-правовом регулирова-
нии департаментом здравоохранения на 
территории области в 2018 году удалось 
реализовать масштабный план меропри-
ятий, , в том числе в рамках акции «Стоп 
ВИЧ/СПИД», посвященных Всемирному 
дню борьбы со СПИДом.

– Если бы мне три года назад сказали, –  
говорит Юрий Александрович, – что без 
увеличения штатной численности, рас-
ширения и обновления материально-тех-
нической базы, при дефиците лечебных 
площадей можно увеличить процент 
первичного освидетельствования на ВИЧ 
с 18 до 24%, а охват АРВ-терапией с 48 до 
59%, я бы очень удивился.

Отдельно хочется сказать о финанси-
ровании проекта (Стратегии противодей-
ствия распространению ВИЧ). В 2018 году 
софинансирование Ивановской области 
на профилактические мероприятия по 
ВИЧ/СПИД составило 8,6 млн рублей 
(в 2017-м – 1,3 млн), что стало основой 
для увеличения в 2018 году первичной 

Итоги акции
 «Стоп ВИЧ/СПИД»

Мы уже рассказывали, что в регионе проходят мероприятия в рамках Всероссийской акции 
«Стоп ВИЧ/СПИД», которые приурочены к 1 декабря – Всемирному дню борьбы со СПИДом. 

Первые итоги мероприятий подвел главный врач ОБУЗ «Центр по профилактике и борьбе 
со СПИД и инфекционными заболеваниями» Юрий Кухтей. 

Нужны

ИФА-диагностики и экспресс-тестирова-
ния граждан Ивановской области, в том 
числе в период разовых общественных 
мероприятий. Благодаря этим сред-
ствам были закуплены экспресс-тесты 
(ретро-чек) для проведения широкомас-
штабных медицинских акций в кабинетах 
шаговой доступности во всех ЛПУ Ива-
новской области. Ожидаем, что 2019 год 
будет решающим в выявлении лиц с поло-
жительным ВИЧ-статусом на территории 
Ивановской области за счет повышения 
доступности методами экспресс-диагно-
стики населения на ВИЧ.

красной лентой  
по болезни

Традиционно логотипом акции 
во всем мире является перевернутая 
«Красная ленточка» – символ надежды 
на жизнь. Конечно, этому логотипу 
пока далеко до народной узнаваемости 
«Георгиевской ленты», но все-таки с 
каждым годом ивановцы все больше 
интересуются этой символикой, ее 
предназначением, с удовольствием 
принимают в подарок. Мероприятия по 
старту акции 2018 года были ознаме-
нованы открытием 26 ноября в Москве 

11 и 12 декабря 
представители 

«Центра по профилактике 
и борьбе со СПИД 
и инфекционными 
заболеваниями» 
приняли участие 

во Всероссийском 
совещании 

«Эпидемиологический 
надзор за ВИЧ-инфекцией 

и профилактика ВИЧ 
в Российской Федерации». 
Подробнее об этом читайте 

в следующих номерах 
«Рабочего края». 

Силами сотрудников 
проведены тематические 

мероприятия в учреждениях 
УФСИН Ивановской 
области с раздачей 
профилактической 

литературы в рамках 
«Школы подготовки 

к освобождению». 
Напомним, 

что заключенные 
входят в группу риска 

по ВИЧ/СПИДу.
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экстремальные меры
IV Всероссийского форума для специ-
алистов по профилактике и лечению 
ВИЧ, организованного Минздравом 
Российской Федерации и Фондом 
социально-культурных инициатив. В 
составе приглашенных была и иванов-
ская делегация.

Непосредственно сама акция в 
Иванове проходила 30 ноября сила-
ми специалистов центра, волонтеров 
общественных организаций и учащих-
ся медицинского колледжа. В ходе 
мероприятий всем интересующимся 
жителям областного центра разда-
вались листовки, буклеты, памятки, 
информирующие о ВИЧ/СПИДе, в 
открытых беседах проводилась пропа-
ганда здорового образа жизни, пре-
имуществе отказа от употребления 
наркотиков, алкоголя. Всего в акции, по 
данным НКО, приняло участие более 
800 человек. 

на телевидении,  
радио и в газетах

Юрий Кухтей делает акцент на 
том, что в этом году усилена просве-
тительская работа. Сюжеты об акциях 
«Центра по профилактике и борьбе со 
СПИД и инфекционными заболевани-
ями» передавались на каналах ИГТРК 
(передачи на канале «Россия1-Иваново», 
канале «Россия 24-Иваново»), «Барс», 
РТВ. Руководители центра выступи-
ли на телеканалах ВГТРК и «Барс» и 
поучаствовали в пяти информационных 
передачах на местных радиостанциях.

Совместно с волонтерами ИвГМА 
и медицинского колледжа в образо-
вательных организациях Ивановской 
области проведены уроки здоровья по 
предупреждению распространения 
ВИЧ-инфекции (35 организаций с охва-
том 1650 человек), а для старшекласс-
ников организован вебинар «ВИЧ-ин-
фекция: касается каждого», в котором 
участвовало 48 школ и колледжей.

мероприятия-новинки
Отдельно стоит остановиться на 

мероприятиях в рамках акции, кото-
рые прошли в этом году впервые. Не 
секрет, что центр активно сотрудничает 
с некоммерческими организациями и 
православной церковью. Священно- 
служители также помогают больным 
людям. Они проводят беседы, в ко-
торых призывают людей, живущих с 
ВИЧ/СПИДом, ответственно относить-
ся к самому себе и к своим близким, 
обязательно проходить лечение, вести 
здоровый образ жизни, в отношении 
близких – делать всё возможное для 
предотвращения их заражения.

Кроме того, представители церк-
ви вместе с докторами стараются 
формировать толерантность к людям, 
живущим с ВИЧ. Эти проблемы об-
суждались с участием представителей 
Иваново-Вознесенской епархии на 
базе духовно-просветительского цен-

тра при храме Ильи Пророка. Посколь-
ку в группы риска зачастую попадает 
молодежь: студенты и школьники, не 
обошли вниманием специалисты и ро-
дителей. Сотрудники администрации 
Ивановского, Родниковского районов 
и г. о. Кохма совместно с центром про-
вели акцию, посвященную пропаганде 
здорового образа жизни, профилак-
тике ВИЧ-инфекции, наркопотребле-
ния с добровольным тестированием 
на ВИЧ по околодесневой жидкости. 
С участниками акции (родителями 
и детьми) были проведены беседы с 
обсуждением различных опасных по 
заражению ВИЧ жизненных ситуаций, 
распространялась профилактическая 
литература. 

Массовые акции «Стоп ВИЧ/СПИД» 
также прошли в Ивановском комплекс-
ном центре социального обслуживания 
населения для лиц без определенного 
места жительства (БОМЖ). Бездомные 
по желанию приняли участие в экс-
пресс-тестировании по околодесневой 
жидкости.

необходима 
консолидация

Юрий Кухтей подчеркивает важ-
ность консолидации усилий властей 
всех уровней в борьбе с болезнью, 
поскольку ВИЧ/СПИД входит в число 
социальных болезней вместе с туберку-
лезом, лепрой и наркоманией. 

Конечно, первые шаги в этом 
направлении уже сделаны (чего стоит 
более чем семикратное увеличение фи-
нансирования профилактики ВИЧ, о ко-
тором было сказано выше), но главврач 
отмечает, что необходима более плот-
ная работа, в том числе с руководством 
местных отделений политических 
партий, НКО, общественностью.

Итогом акции явилось повышение 
информированности населения Ива-
новской области о вирусе иммуноде-
фицита человека и его осложнениях. 
Профилактическими мероприятиями 
на ста площадках города и области 
было охвачено более 30 тысяч человек, 
всего протестировано 3348 человек, из 
них выявлено 15 случаев ВИЧ-инфи-
цированных лиц, которые поставлены 
на диспансерный учет с назначением 
АРВ-терапии. 

В рамках акции размещена 
и обновлена тематическая 
информация на типовых 
стендах по профилактике 
ВИЧ/СПИД: в женских 
консультациях, поликлиниках 
и стационарах, учреждениях 
миграционной службы, в 
учреждениях УФСИН, в 
образовательных организациях 
(более 50 стендов).

В 2018 году Всемирный день борьбы со СПИДом отмечается в 31-й раз. 
Этот день служит укреплению организационных усилий по борьбе с 
пандемией ВИЧ-инфекции, продолжающей распространяться по всему миру.
Объединенная программа ООН по ВИЧ/СПИДу (ЮНЭЙДС), созданная 
в 1996 году, включает 11 организаций и ставит своей целью мобилизацию 
мирового сообщества на борьбу с ВИЧ-инфекцией.
Цель, обозначенная ЮНЭЙДС, – прекращение эпидемии к 2030 году.
СПИД является финальной стадией хронического заболевания – 
ВИЧ-инфекции, при отсутствии своевременно начатого лечения. 
А чтобы не опоздать с началом терапии, нужно вовремя диагностировать 
заболевание. Каждому человеку в возрасте от 15 до 49 лет ежегодно 
рекомендуется сдавать кровь на ВИЧ. 
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«Бывают такие ситуации, что люди 
в молодости употребляли наркотики и в 
этот период заражались ВИЧ. Хоть и го-
ворят, что бывших наркоманов не бывает, 
на самом деле – люди могут меняться и 
возвращаться к нормальной жизни. 

Один такой случай произошел, когда 
мужчина, бывший наркоман, перестал 
употреблять наркотики, встал на путь 
исправления, при этом знал о своем 
диагнозе. Молодой человек познакомил-
ся с девушкой, завязал с ней серьезные 
отношения и инфицировал ее, не преду-
предив, что болен. 

Спустя некоторое время девушка 
попала в больницу с воспалением легких, 
при детальном обследовании у нее 
выявили ВИЧ. После этого люди созда-
ли семью, ребенок родился здоровым, 
они живут уже около 10 лет, получают 
лечение. Они приняли диагноз и живут 
счастливо. При этом такие случаи – не 
исключение. К сожалению, человек, зная 
о своем заболевании, не всегда инфор-
мирует партнера. Но иногда бывают и 
обратные ситуации, когда человек не зна-
ет о своем диагнозе», – говорит доктор.

В начале 2000-х вопросы профи-
лактики ВИЧ и СПИДа не были так 
хорошо изучены. Из тех времен похожая 
история. Девушка заразилась от мужа, 
бывшего наркомана, который не знал о 
своем статусе. Первый ребенок родился 
с ВИЧ-инфекцией. Позже с мужем она 

развелась, осталась одна с ребенком, оба 
получали лечение. Затем она встретила 
нового спутника жизни и инфицировала 
его, тоже не предупредив о статусе. Сей-
час у них благополучная семья, женщина 
ожидает второго ребенка.

Практика показывает, что немногие 
предупреждают партнеров о заболевании. 
«В России не принято серьезно задумы-
ваться о безопасности половых контак-
тов. К тому же у нас в стране невысокая 
образованность населения в этом плане. 
На ВИЧ обследуются по определенным 
показаниям, охват обследованиями не так 
широк, как хотелось бы. Зачастую люди 
сами не знают, что у них есть инфекция. И 

настороженность у населения невысока», – 
комментирует Светлана Каплина.

Молодая семья планировала бере-
менность, она наступила, обязательное 
обследование женщины подтвердило ее 
отрицательный статус. Но… мужчина из-
менил ей, заразился сам и заразил жену, 
при этом она кормила ребенка грудью – 
в итоге три человека оказались заражен-
ными, но семья не распалась. 

Похожий эпизод произошел, когда в 
здоровой семье у женщины во время бере-
менности анализ показал отрицательные 
результаты. Она была уверена, что здорова. 
Потом ребенок попал в больницу и у него 
выявили ВИЧ. Момент острого инфици-

рования пришелся на период беремен-
ности. Семья распалась, мать с ребенком 
получают лечение. Через некоторое время 
женщина по Интернету нашла ВИЧ-по-
ложительного спутника жизни, который 
наблюдается в центре. Сейчас они родили 
совместного здорового ребенка. 

В последнее время в центре становится 
все больше дискордантных пар – пар, в 
которых один из партнеров имеет поло-
жительный статус, а второй – отрицатель-
ный. Был случай, когда муж знал о своем 
ВИЧ-статусе. Женщина забеременела, 
родила, кормила ребенка грудью, и в 
это же время случались незащищенные 
половые контакты, несмотря на все наши 
беседы. Ребенок находился в опасной ситу-
ации. Одна из таких историй завершилась 
хорошо. Женщина вовремя отказалась от 
грудного вскармливания, и ребенок ока-
зался вне зоны риска. Очень повезло, что и 
мать, и ребенок не успели заразиться.

Есть история с относительно хо-
рошим концом. Муж и жена – бывшие 
наркоманы, оба ВИЧ-положительные. До 
встречи друг с другом они жили в разных 
городах, познакомились в реабилитаци-
онном центре. (У девушки на тот момент 
был здоровый ребенок.) Сейчас они жи-
вут дружной семьей, у них трое совмест-
ных детей. Они возглавили реабилитаци-
онное общество для больных ВИЧ/СПИД, 
помогают людям выйти из депрессивных, 
сложных ситуаций. 

истории позитивные и не очень
как живут семьи ВиЧ-инфицированных

текст: Сергей Леонтьев В прошлом номере мы писали о проблемах, с которыми сталкиваются люди, узнав, 
что они инфицированы ВИЧ. С не меньшими сложностями сталкиваются и их родственники. 
Что ни говори, диагноз – большая беда. Заведующая амбулаторно-поликлиническим отделением 
ОБУЗ «Центр по профилактике и борьбе со СПИД и инфекционными заболеваниями» 
Светлана Каплина рассказала несколько историй из своей практики. 
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Источником ВИЧ-инфекции являются люди, инфи-
цированные ВИЧ, на любой стадии заболевания, в т. ч. в 
инкубационном периоде. Основными факторами пере-
дачи возбудителя являются биологические жидкости 
человека (кровь, компоненты крови, сперма, вагиналь-
ное отделяемое, грудное молоко, любые жидкости с 
примесью крови: слезы, слюна, ликвор, синовиальная, 
плевральная, амниотическая, перикардиальная). 

ВИЧ может передаваться от матери к ребенку во 
время беременности, родов и при грудном вскармли-
вании, а также от человека к человеку половым путем 
(при отсутствии презерватива), повторном применении 
инъекционных игл потребителями наркотиков, использо-
вании донорской спермы и грудного молока от ВИЧ-ин-
фицированного донора и кроме этого через медицин-
ский инструментарий для парентеральных вмешательств, 
изделия медицинского назначения, контаминированные 
ВИЧ и не подвергшиеся обработке в соответствии с тре-
бованиями нормативных документов. 

Существуют определенные риски передачи ВИЧ от 
пациента к медицинскому работнику. Заражение может 
произойти при травмировании кожи, слизистых оболо-
чек медперсонала во время выполнения манипуляций 
(забор крови из вены, внутривенные инъекции, перели-
вание инфузионных растворов, хирургические опера-
ции, попытка закрыть колпачком использованные иглы 
и т. п.) или при загрязнении кожи и слизистых оболочек 
биологическими жидкостями больного, содержащи-
ми кровь. Наиболее часто профессиональному риску 
заражения ВИЧ подвергаются: средний медицинский 
персонал (процедурные медицинские сестры, работаю-
щие в стационарах и отделениях, оказывающих помощь 
зараженным, оперирующие хирурги, медсестры, аку-
шеры-гинекологи, судмедэксперты, патологоанатомы).

10 декабря в Ивановской областной клинической 
больнице врач отдела профилактики ОБУЗ «Центр по 
профилактике и борьбе со СПИД и инфекционными 
заболеваниями», главный внештатный специалист 
департамента здравоохранения Ивановской области 
по вопросам диагностики и лечения ВИЧ-инфекции 
Александр Щуренков провел занятие с медицинским 
персоналом.  

ВраЧи – В грУппе риск а
10 декабря в ивановской областной клинической больнице 

прошла лекция для медицинского персонала 
по вопросам профилактики ВиЧ-инфекции

текст: Сергей Леонтьев фото: Владимир Кораблев

в этом году ивановская область преодолела рубеж в 

Эпидемия ВИЧ-инфекции в настоящее 
время является чрезвычайно 
важной проблемой, затрагивающей 
национальную безопасность 
любой страны и оказывающей 
непосредственное негативное влияние 
на ее экономическое и социальное 
развитие, демографическое состояние. 

Он поделился с нашим корреспондентом 
информацией.

«В Ивановской области сложилась непро-
стая ситуация по заболеваемости ВИЧ-инфек-
цией. Людям, имеющим положительный статус, 
предоставляется в медицинских организациях 
такая же помощь, как и всем остальным. Поэ-
тому каждый медработник обязан знать, как 
правильно вести себя с пациентами с поло-
жительным ВИЧ-статусом. Россия – лидер 
по выявлению новых случаев ВИЧ-инфекции. 
Медицинский персонал находится в группе ри-
ска и ему особенно важно регулярно получать 
актуальную информацию о диагностике, лече-

зарегистрированных случаев 
заражения ВИЧ-инфекцией10 000

нии и профилактике этого заболевания».  В целом меропри-
ятие получилось достаточно информативным, ведь коллегам 
всегда можно рассказать чуть больше, чем обычным гражда-
нам. Александр Щуренков познакомил коллег с материалами 
IV Всероссийского форума для специалистов по профилактике 
и лечению ВИЧ/СПИДа, который состоялся в Москве в конце 
ноября. В завершение лекции слушатели задавали вопросы, 
уточняли, что осталось непонятым. 

Хирург Александр Метелин говорит, что многое из сказан-
ного было известно ему и ранее. «Врачи областной больницы 
знакомы с общими принципами. Сегодня было интересно 
увидеть свежую статистику, сравнить цифры с теми, что при-
водились в прошлом году, еще раз поговорить о профилактике 
внутрибольничных инфекций». 
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Будущая мама должна 
знать о диагнозе заранее

В Центре по борьбе со СПИД рас-
сказывают, что если в 2000-е годы не 
было ни одной беременной женщины с 
ВИЧ-инфекцией, то в последнее время 
регистрируется ежегодно 130-150 слу-
чаев. Часть женщин узнает о диагнозе 
при постановке на учет, часть знает о 
положительном статусе до наступле-
ния беременности. Разумеется, второй 
вариант в разы увеличивает шансы на 
рождение здорового малыша.

– Будущая мама должна знать о диа-
гнозе заранее, до наступления беремен-
ности: чем позже начинается активная 
профилактика, тем сложнее достигнуть 
неопределяемой вирусной нагрузки, тем 
хуже результаты. Как этого достичь? В 
таких неблагополучных регионах, как 
наш, при любом обращении в лечебное 
учреждение пациенту должны пред-
лагать обследоваться на ВИЧ-инфек-
цию. Тест должны сдать все, особенно 
молодые женщины репродуктивного 
возраста, – говорит главный внештатный 
специалист департамента здравоохра-

беременность 
и ВиЧ совместимы?

Двадцать лет назад рождение ВИЧ-инфицированной женщиной здорового ребенка вызывало большие сомнения 
у врачей: не было наработанной практики, не было препаратов, способных защитить малыша от инфекции. 

К счастью, сегодня уже очевидно: при правильной терапии и внимании к своему здоровью со стороны пациентки 
рождение здорового малыша не вызывает сомнений. Необходимую помощь и поддержку мамам оказывают 

в Центре по борьбе со СПИД при участии благотворительного фонда «Содействие»

нения Ивановской области по вопросам 
диагностики и лечения ВИЧ-инфекции 
Александр Щуренков.

И надо отметить, сейчас есть положи-
тельная динамика. За 9 месяцев 2018 го- 
да лечение женщины до наступления 
беременности было начато в 54% случа-
ев. Это значит, что у будущих рожениц 

нулевая вирусная нагрузка, то есть вирус 
отсутствует в биологических жидкостях. 
Это дает практически стопроцентную 
гарантию рождения здорового ребенка.

Однако даже в случае, если терапия 
начата во время беременности, шанс 
родить здорового малыша остается 
большим. Но женщине необходимо не 

только состоять на учете в Центре по 
борьбе со СПИД и принимать все необ-
ходимые препараты, но и самой многое 
узнать о заболевании, а также научиться 
правильно ухаживать за малышом, что-
бы не допустить инфицирования. В этом 
ей помогут в благотворительном фонде 
«Содействие».

«Подарим нашим  
детям здоровье!»

В 2018 году благотворительный 
фонд «Содействие» принял участие в 
конкурсе на предоставление грантов 
президента Российской Федерации 
на развитие гражданского общества. 
Конкурс был масштабным, победить в 
нем было непросто. Из всех регионов 
страны в фонд поступило 9175 проек-
тов, успешно прошли конкурсный отбор 
только те организации, которые смогли 
подготовить наиболее качественную 
заявку. В числе 1551 победителя – БФ 
«Содействие» и проект «Подарим нашим 
детям здоровье».

«Главная цель проекта – рождение 
здоровых детей женщинами со статусом 
ВИЧ, а также сохранение здоровья самой 
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женщины. Средства гранта (около 
600 тысяч рублей) направлены на 
приобретение питательных молочных 
смесей и препаратов, снижающих 
лактацию. В рамках проекта уже 
начала работать школа здоровья для 
ВИЧ-инфицированных пациентов 
и женщин, планирующих беремен-
ность», – рассказала председатель 
фонда Ирина Щуренкова.

Будущим и состоявшимся мамам 
предоставляется возможность узнать 
о своем здоровье; им рассказывают, 
как правильно вести себя во время 
беременности и как правильно уха-
живать за малышом после рождения. 
Многие папы тоже активно и с инте-
ресом принимают участие в лекциях. 
«Например, мы активно разъясняем, 
что нельзя кормить малыша грудью, 
потому что с молоком может пере-
даться ВИЧ-инфекция. В основном 
женщины не знают об этом», – гово-
рит председатель фонда.

Важно, что всем женщинам – 
участницам проекта предоставлена 
возможность получить бесплатно 
питательные молочные смеси для 
ребенка, а также препараты, снижа-
ющие лактацию. На данный момент в 
проекте участвует сто мам. 

Полноценная жизнь  
и крепкая семья 
возможны

Вакцины от ВИЧ пока, к сожа-
лению, не существует. Инфициро-
ванного человека нельзя вылечить 
окончательно. Но при правильной 
постоянной терапии люди с ВИЧ 
могут вести абсолютно нормальную 
жизнь: они не опасны для окружаю-
щих, могут заводить семьи и рожать 
здоровых детей. Их средняя про-
должительность жизни уже при-
ближается к среднестатистической 
продолжительности жизни здорового 
гражданина.  

На сегодняшний день практиче-
ски все малыши, чьи мамы получали 
необходимую терапию и находились 
под наблюдением специалистов цен-
тра, родились здоровыми.

– Летом у нас на учете состояло 
279 детей, рожденных по перинаталь-
ному контакту от ВИЧ-инфицирован-
ных мам. Но цифра меняется –  
детишки рождаются, других мы 
снимаем с учета, – рассказывает 
врач-педиатр центра Елена Ерофее-
ва. – После рождения малыши сдают 
многочисленные анализы: на первом 

году жизни на вирус, а на втором –  
на антитела. При наличии отрица-
тельных результатов мы снимаем с 
учета. Это происходит по достижении 
ребенком полутора лет. К счастью, 
все малыши, чьи мамы выполняли 
рекомендации врачей и получали 
необходимое лечение, сняты с учета 
здоровыми. 

«Рабочий день 
закончился,  
а профилактическая 
работа продолжается»

Конечно, при всех возмож-
ностях современной медицины 
идеальный вариант – когда здоро-
вые мамы рожают здоровых детей. 
Поэтому основное направление дея-
тельности специалистов благотво-
рительного фонда «Содействие» –  
профилактика.

«Фонд был организован в 2009 го- 
ду по инициативе медицинского пер-
сонала нашего центра, который понял, 
что без помощи общественных орга-
низаций усилить профилактическую 
работу среди населения невозможно, –  
говорит Ирина Щуренкова. – Сегодня 
фонд включает в себя 15 активистов, 
работающих на безвозмездной осно-
ве: врачей и медицинских работников. 
Мы активно привлекаем к совмест-
ной работе членов семей, знакомых 
и всех неравнодушных людей. А для 
проведения различных массовых 
мероприятий мы, конечно, сотрудни-
чаем со студентами Ивановской госу-
дарственной медицинской академии, 
помогают студенты медицинского 
колледжа и школьники. К примеру, в 
Родниках на базе школы № 3 создана 
и активно работает благотворитель-

ная организация, совместно с которой 
мы ежегодно проводим различные 
марафоны, такие как «Сохрани себя 
для мира» и так далее. В вечерние 
часы мы выходим в организации, 
коллективы, участвуем в родитель-
ских собраниях в школах. Рабочий 
день закончился, а профилактическая 
работа продолжается. Это и есть 
благотворительность».

Но самое печальное, что уровень 
информированности в обществе 
по-прежнему невысок. Специалисты 
центра и волонтеры благотвори-
тельного фонда регулярно проводят 
анкетирование, и оно показывает, 
что население Ивановской области 
информировано крайне недоста-
точно. Например, многие до сих пор 
положительно отвечают на вопрос 
о том, передается ли инфекция с 
укусами комаров, но не знают, что 
ВИЧ передается вертикальным 
путем – от матери к ребенку. Причем 
стопроцентной информированностью 
не отличается даже медицинский 
персонал.

Люди не считают необходимым 
проходить обследование и знать свой 
ВИЧ-статус: иногда по причине стра-
ха, иногда просто не считают нужным. 
Александр Щуренков считает, что 
это одна из главных причин того, что 
наша страна в лидерах по уровню 
инфицирования населения. 

«Для человека на Западе знать  
свой ВИЧ-статус так же нормально, как 
и знать уровень сахара в крови или, 
скажем, артериальное давление», –  
говорит он. И эти сомнения надо 
преодолеть, поскольку именно про-
филактика  – самая эффективная и, 
пожалуй, единственная возможность 
победить ВИЧ.

особенности 
эпидемического 

процесса 
распространения 

виЧ-инфекции 
в ивановской 

области
• значительная доля женщин среди вновь 
выявленных инфицированных ВИЧ: 
2012 г. – 48,6%, 2013–2014 гг. – 50%, 
2015 г. – 44,9%, 2016 г. – 46,3%, 
2017г. – 44,8%, 9 месяцев 2018 г. – 44,2%

• снижение числа лиц в возрасте от 15 до 
20 лет: 
2012 г. – 8 человек, или 1,3%, 
2013 г. – 7, или 1,2%, 
2014 г. – 5, или 0,8%, 2015 г. – 5, или 0,8%, 
2016 г. – 9, или 1,3%, 2017 г. – 4, или 0,6%, 
9 месяцев 2018 г. – 5, или 0,8%

• подавляющее большинство среди 
вовлекающихся в эпидемический процесс 
составляют лица в возрасте 
от 20 до 40 лет, не относящиеся к 
уязвимым группам риска: 
2012 г. – 77,4%, 2013 г. – 76,8%, 
2014 г. – 75,9%, 
2015 г. – 70,6%, 2016 г. – 69,1%, 
2017 г. – 69,6%, 
9 месяцев 2018 г. – 63,2%

• рост числа ВИЧ-инфицированных лиц 
старшего 
(от 50 и старше) возраста: 
2012 г. – 40 человек, или 6,2%, 
2013 г.– 42, или 7,0%, 
2014 г. – 43, или 6,7%, 2015 г. – 58, или 9,2%, 
2016 г. – 77, или 11,1%, 
2017 г. – 64, или 9,6%, 
9 месяцев 2018 г. – 70, или 11,4%

• сохранение высокого процента передачи 
ВИЧ при инъекционном употреблении 
психоактивных веществ: 
2012 г. – 27,7%, 2013 г. – 27,3%, 2014 г. – 31%, 
2015 г. – 27,0%, 2016 г. – 28,8%, 
2017 г. – 29,7%, 9 месяцев 2018 г. – 19,5%

• снижение вертикального пути передачи 
ВИЧ 
(от матери ребенку): 
2012 г. – 0,7%, 2013 г. – 0,6%, 2014 г. – 1,3%, 
2015 г. – 0,6%, 2016 г. – 0,4%, 2017 г. – 1,3%, 
9 месяцев 2018 г. – 1 человек, или 0,2%

• рост полового пути передачи ВИЧ при 
гетеросексуальных контактах: 
2012 г. – 57,1%, 2013 г. – 55,5%, 2014 г. – 57%, 
2015 г. – 59,8%; 2016 г. – 61,3%, 
2017 г. – 59,3%, 9 месяцев 2018 г. – 70,1%

• увеличение числа ВИЧ-инфицированных, 
обращающихся в центр для регулярного 
диспансерного наблюдения в первый год 
выявления заболевания: 
27% – в 2013 г., 53% – 2017 г., 49% – 2018 г.
Ежегодно возрастает количество ВИЧ-
инфицированных женщин, решающих 
родить ребенка: беременность 
зарегистрирована в 2012 г. – у 206,
в 2013 г. – у 226, 
2014 г. – 186, 2015 г. – 204, 2016г. – 196, 
2017 г. – 191, 9 месяцев 2018 г. – 149, 
соответственно годам число родов – 
139, 150, 151, 133, 167, 142, 117.
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предисловии к экспозиции 
сообщается: «Это своего рода 
дневник с беглыми записями о 

событиях прожитых дней. Идет рассказ 
о родительском доме, где все напоми-
нает о скромном быте, годами сложив-
шемся укладе обычной семьи». 

И действительно, на большинстве 
работ – бревенчатый дом внутри и 
снаружи; пейзажи из его окон и по 
дороге к калитке. Кажется, постоянно 
здесь уже не живут, нет былого поряд-
ка. Художница навещает дом время от 
времени. Запустенье пока не коснулось 
старых стен, не остыл уют. Здесь еще 
можно жить, но если что-то и будет – то 
уже совсем по-другому. С современной 
мебелью, с плазменным телевизором и 
пластиковыми окнами. 

Прошлое выветривается, то, что 
казалось вечным, ветшает. Чтобы пере-
дать внутреннюю хрупкость изобража-
емого, художница выбирает в качестве 
материала для картин расправленные 
коробки. «Этот простой и непритяза-
тельный материал выбран сознательно, 
для того чтобы наиболее точно отра-
жать быстротечность жизни, где вместе 
с человеком стареют и окружающие его 
вещи, тихо доживая свои дни. Гофро-
картон дает возможность сократить 
путь от эмоционально-образного ряда 
к воплощению его в материале, минуя 
технологические этапы».

Татьяна Комшилова пишет гуашью, 
осваивая метровые поверхности карто-
на. Она работает монументально, жест-
ко, по-мужски – но ее картины вызы-
вают тихие светлые чувства. У каждого 
есть в сердце такой позабытый дом, и 
явственно ощущаешь запах его отсы-
ревшего дерева. На выставке представ-
лена картина «Перезимовали» – видимо, 
люди впервые протоптали тропинку к 
крыльцу по тяжелому весеннему снегу, 
вернулись после холодного перерыва: 
открывают перекосившиеся двери, до-

16.12 (воскресенье) 
17:30 «День города» (12+)

Спектакль-концерт 
в одном действии

22.12 (суббота)
18:00 «Ужин по-французски» 

(16+)
М. Камолетти 

Комедия в двух действиях

16.12 (воскресенье)
11:00 «Ребята, давайте жить дружно» 

(0+)
Б. Савельев. 

Музыкальная сказка 
для детей 

в одном действии

17:00 «Мистер Икс» (12+)
И. Кальман. 

Оперетта в трех действиях

20.12 (четверг)
18:00 «Призрак замка Кентервиль» 

(12+)
В. Баскин. 

Мюзикл в двух действиях

22.11 (суббота)
11:00, 14:00 «Красавица и чудовище» 

(0+)
Ю. Донская. 

Детская музыкальная сказка. 
Премьера!

19:00 «Фанфан-тюльпан» (12+)
А. Семенов. 

Мюзикл в двух действиях

16.12 (воскресенье)
11:00, 13:00 «Бука» (0+)

М. Супонин. 
Спектакль-игра 

для детей от четырех лет

22.12 (суббота)
10:30, 13:00 «Снежная королева» 

(0+)
Е. Шварц. 

...И новогодний калейдоскоп 
«Чудеса у Елки»

просто-напросто
когда есть что сказать

текст: Николай Голубев

Работы Татьяны Комшиловой наверняка понравятся и поклонникам концептуального 
искусства, и приверженцам традиционного реализма. Хотя сама художница, кажется, 

никому не стремится потрафить. Ее выставка «Просто, на простом, о прожитом» 
продлится в Доме художника до конца следующей недели

стают инструмент. И радостно от этого 
и дому, и людям. В темную «небритость» 
сеней входят первый весенний луч и 
влажный ветер.    

Экспозиция отражает годовой 
цикл. Смена сезонов фиксируется через 
пейзажи и натюрморты. Ранняя вес-
на – желтый первоцвет в простенькой 
вазочке на столе. Зима – нахохлившиеся 
воробьи на проводах. Лето – крыжовник 
на кусте или огурцы в тазу, приготов-
ленные для засолки. А к осеннему этюду 
прибился натуральный лист с березы. 
Татьяна Комшилова не боится вкрапле-
ний из жизни. К некоторым ее листам 
приклеены странички из отрывного 
календаря за 2018 год. А на нарисован-
ных скрипучих ступенях старого дома 
раздавленно валяются реальный окурок 
и фурмановская газета «Новая жизнь». 
В этом громком названии – и геогра-
фическая привязка (художница живет в 
райцентре), и грустная ирония.  

Татьяна Комшилова вообще очень 
внимательна к детали – укрупняет ее, 
делает основной в картине, насыщая 
смыслом и цветом. А все остальное 
уходит на второй план. Акценты легко 
считываются, и вся выставка наполняет-
ся не только художественным содержа-
нием, но и философским, литературным. 
Комшиловой есть что сказать зрителю: 

коротко, доходчиво и честно – «Просто, 
на простом, о прожитом». 

Художница порой утрирует цвет, 
подчиняя его содержанию. Но работы 
ее по-настоящему живописны, красоч-
ны. В этой связи смутил только один 
картон. Нарисована серая неопрятная 
газовая плита; в эмалированной ка-
стрюльке неприятное красное варево, 
сгустки этого же цвета в серой тарелке 
и в стакане. Неаппетитно! Но читаешь 
название работы – и сразу меняет-
ся восприятие. Думаю, художница 
стремилась именно к такому эффек-
ту. Картон называется «Клубничное 
варение». И ведь действительно, самое 
вкусное рождается «в чаду на расплав-
ленной кухне». Пенки, если откровенно, 
выглядят не самым лучшим образом –  
но зато как сладко. И в жизни со мно-
гим так. Повторюсь, в своих работах 
Татьяна Комшилова стремится выйти 
на уровень метафоры, художественно-
го высказывания. Немногие ивановские 
художники нацелены на это.

Работы Татьяны Комшиловой 
восхищают, трогают. Но вряд ли кто-то 
отважится купить их себе домой: трудно 
представить на стене огромный картон 
из простой коробки (да еще и сгиб у 
него посередине). Предполагаю, что 
Комшилова всё это понимает и выбира-
ла материал намеренно. Ведь зная, что 
работу не купят, художник абсолютно 
свободен, не возникает даже подсозна-
тельного желания угодить зрителю в на-
дежде на коммерческую выгоду. Таким 
и должно быть искусство. Настоящим, 
сложным, о прожитом.

…Кстати, это первая большая персо-
нальная выставка Татьяны Комшиловой 
в Иванове 

Колонный зал Дома художника открыт  
ежедневно с 11:00 до 17:00 кроме воскресенья.  
Проспект Ленина, 45.  
Выставка работает до 23 декабря.

В
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В соответствии с Законом Ивановской области от 11.12.2017 
№ 96-ОЗ «Об областном бюджете на 2018 год и на плановый 
период 2019 и 2020 годов», постановлениями Правительства 
Ивановской области от 22.11.2012 № 482-п «О предоставлении 
и расходовании субсидий бюджетам муниципальных образо-
ваний Ивановской области на компенсацию потерь в доходах 
предприятий городского наземного электрического транспорта 
общего пользования», от 13.11.2013 № 447-п «Об утверждении 
государственной программы Ивановской области «Развитие 
транспортной системы Ивановской области», от 17.10.2018 
№ 294-п «О распределении субсидий из областного бюджета 
бюджетам муниципальных образований Ивановской области 
на компенсацию потерь в доходах предприятий городского на-
земного электрического транспорта общего пользования в 2018 
году», Администрация города Иванова п о с т а н о в л я е т:

1. Внести в постановление Администрации города Иванова 
от 17.12.2012 № 2866 «О расходовании субсидии на компенса-
цию потерь в доходах предприятий городского наземного элек-
трического транспорта общего пользования, образовавшихся в 
результате регулирования тарифов на перевозку пассажиров и 
багажа городским наземным электрическим транспортом об-
щего пользования органами местного самоуправления муни-
ципальных образований Ивановской области за счет средств 
областного бюджета» (в редакции постановлений Администра-
ции города Иванова от 11.03.2013 № 533, от 23.04.2014 № 856, от 
25.12.2015 № 2644) следующие изменения: 

1.1. Преамбулу постановления изложить в следующей ре-
дакции: 

«В соответствии с Законом Ивановской области от 11.12.2017 
№ 96-ОЗ «Об областном бюджете на 2018 год и на плановый 
период 2019 и 2020 годов», постановлениями Правительства 
Ивановской области от 22.11.2012 № 482-п «О предоставлении 
и расходовании субсидий бюджетам муниципальных образо-
ваний Ивановской области на компенсацию потерь в доходах 
предприятий городского наземного электрического транспорта 
общего пользования», от 13.11.2013 № 447-п «Об утверждении 
государственной программы Ивановской области «Развитие 
транспортной системы Ивановской области», от 17.10.2018 
№ 294-п «О распределении субсидий из областного бюджета 
бюджетам муниципальных образований Ивановской области 
на компенсацию потерь в доходах предприятий городского на-
земного электрического транспорта общего пользования в 2018 
году», решением Ивановской городской Думы от 22.12.2017 № 
485 «О бюджете города Иванова на 2018 год и на плановый 
период 2019 и 2020 годов» и постановлением Администрации 
города Иванова от 30.10.2013 № 2366 «Об утверждении муни-
ципальной программы «Забота и поддержка», Администрация 
города Иванова  п о с т а н о в л я е т:».

1.2. Порядок расходования субсидии на компенсацию потерь 
в доходах предприятий городского наземного электрического 
транспорта общего пользования, образовавшихся в результа-
те регулирования тарифов на перевозку пассажиров и багажа 
городским наземным электрическим транспортом общего поль-
зования органами местного самоуправления муниципальных 
образований Ивановской области за счет средств областного 
бюджета изложить в следующей редакции (прилагается). 

1.3. Пункт 6 постановления изложить в следующей редакции: 
«6. Контроль за исполнением настоящего постановления 

возложить на заместителя главы Администрации города Ива-
нова Карпова В.И.».

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его офи-
циального опубликования. 

3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Рабо-
чий край» и разместить на официальном сайте Администрации 
города Иванова в сети Интернет.

Глава города Иванова В.Н. ШарыпоВ

Приложение к постановлению
Администрации города Иванова

от 13.12.2018 № 1637

«Приложение к постановлению
Администрации города Иванова 

от 17.12.2012 № 2866

Порядок расходования субсидии на компенсацию потерь в 
доходах предприятий городского наземного электрического 
транспорта общего пользования, образовавшихся в результа-
те регулирования тарифов на перевозку пассажиров и багажа 
городским наземным электрическим транспортом общего поль-
зования органами местного самоуправления муниципальных 
образований Ивановской области  за счет средств областного 
бюджета (далее – Порядок)

1. Общие положения
1.1. Настоящий Порядок определяет цель и условия рас-

ходования субсидии бюджетам муниципальных образований 
Ивановской области на компенсацию потерь в доходах пред-
приятий городского наземного электрического транспорта об-
щего пользования, предоставляемой из бюджета Ивановской 
области (далее – Субсидия). 

1.2. Цель предоставления Субсидии – софинансирование 
расходных обязательств, возникающих в связи с осуществлени-
ем органами местного самоуправления полномочий по вопро-
сам местного значения, касающимся проведения на муници-
пальном уровне мероприятий на компенсацию потерь в доходах 
предприятий городского наземного электрического транспорта 
общего пользования, образовавшихся в результате регулиро-
вания тарифов на перевозку пассажиров и багажа городским 
наземным электрическим транспортом общего пользования.

Субсидия предоставляется в рамках аналитической подпро-
граммы «Организация льготного транспортного обслуживания» 
муниципальной программы «Забота и поддержка», утверж-
денной постановлением Администрации города Иванова, в 
соответствии со сводной бюджетной росписью бюджета города 
Иванова, в пределах доведенных Департаментом дорожного хо-
зяйства и транспорта Ивановской области лимитов бюджетных 
обязательств на текущий финансовый год, в порядке, установ-

ленном для исполнения бюджета города Иванова по расходам.
Затраты получателя Субсидии, превышающие предусмо-

тренную в бюджете города сумму Субсидии на эти цели, не под-
лежат возмещению за счет бюджетных средств, а производятся 
за счет собственных средств получателя Субсидии.

1.3. Предоставление Субсидии из бюджета Ивановской об-
ласти осуществляется на основании соглашения, заключаемого 
между Департаментом дорожного хозяйства и транспорта Ива-
новской области и Администрацией города Иванова, в соответ-
ствии с Порядком предоставления и расходования субсидий 
бюджетам муниципальных образований Ивановской области на 
компенсацию потерь в доходах предприятий городского назем-
ного электрического транспорта общего пользования, утверж-
денным постановлением Правительства Ивановской области от 
22.11.2012 № 482-п.

Со стороны Администрации города Иванова взаимодействие 
с Департаментом дорожного хозяйства и транспорта Иванов-
ской области по вопросам представления заявок и отчетов, 
предусмотренных соглашением о предоставлении в 2018 году 
субсидии бюджету города Иванова на компенсацию потерь в 
доходах предприятий городского наземного электрического 
транспорта общего пользования и Порядком осуществляет Ко-
митет по транспорту и связи Администрации города Иванова. 

1.4. Главным распорядителем как получателем бюджетных 
средств, предоставляющим Субсидию, является Администрация 
города Иванова (далее – Главный распорядитель), от лица кото-
рого в рамках настоящего Порядка действуют комитет по транс-
порту и связи Администрации города Иванова и управление 
бюджетного учета и отчетности Администрации города Иванова.

1.5. Критерием отбора транспортных предприятий является 
осуществление ими пассажирских перевозок городским назем-
ным электрическим транспортом общего пользования на тер-
ритории города Иванова по маршрутам регулярных перевозок в 
соответствии с утвержденным реестром муниципальных марш-
рутов регулярных перевозок по установленной муниципальны-
ми правовыми актами города Иванова плате за проезд.

1.6. Получатели Субсидии – транспортное предприятие, отве-
чающее требованиям, установленным пунктом 1.5 настоящего 
Порядка (далее – Получатель Субсидии).

2. Условия и порядок предоставления Субсидии
2.1. Субсидия направляется Получателям Субсидии на ком-

пенсацию потерь в доходах, образовавшихся в результате 
регулирования тарифов на перевозку пассажиров и багажа 
городским наземным электрическим транспортом общего поль-
зования органами местного самоуправления.

2.2. Требования, которым должен соответствовать Получа-
тель Субсидии на первое число месяца, предшествующего ме-
сяцу, в котором планируется заключение соглашения в соответ-
ствии с пунктом 2.4 Порядка:

2.2.1. Получатель Субсидии не должен являться иностран-
ным юридическим лицом, а также российским юридическим 
лицом, в уставном (складочном) капитале которого доля уча-
стия иностранных юридических лиц, местом регистрации 
которого является государство или территория, включенные 
в утверждаемый Министерством финансов Российской Фе-
дерации перечень государств и территорий, предоставляю-
щих льготный налоговый режим налогообложения и (или) не 
предусматривающих раскрытия и предоставления информа-
ции при проведении финансовых операций (офшорные зоны) 
в отношении таких юридических лиц, в совокупности превы-
шает 50 процентов.

2.2.2. Получатель Субсидии не должен получать средства 
из бюджета бюджетной системы Российской Федерации, из 
которого планируется предоставление субсидии в соответ-
ствии с правовым актом на цели, указанные в пункте 1.2 на-
стоящего Порядка.

2.2.3. У Получателя Субсидии должна отсутствовать про-
сроченная задолженность по возврату в бюджет города Ива-
нова Субсидии, предоставленной за предыдущие финансо-
вые годы.

2.3. Средства Субсидии не могут быть конвертируемыми в 
иностранную валюту.

2.4. Условием предоставления Субсидии является наличие 
Соглашения между Получателем Субсидии и Главным распо-
рядителем в соответствии с типовой формой, утвержденной 
финансово-казначейским управлением Администрации го-
рода Иванова (далее – Соглашение). От лица Главного рас-
порядителя заключение Соглашения осуществляет комитет 
по транспорту и связи Администрации города Иванова по 
согласованию с управлением бюджетного учета и отчетности 
Администрации города Иванова.

2.5. Главный распорядитель определяет значения показа-
теля (показателей) результативности использования Субси-
дии и устанавливает их в Соглашении.

2.6. В целях получения Субсидии Получатель Субсидии 
предоставляет в комитет по транспорту и связи Администра-
ции города Иванова документы для заключения Соглашения:

– заверенную копию свидетельства о государственной ре-
гистрации юридического лица;

– заверенную копию свидетельства о постановке на учет в 
налоговом органе;

– заверенные копии учредительных документов.
2.7. Комитет по транспорту и связи Администрации города 

Иванова:
2.7.1. В течение двух рабочих дней со дня поступления 

документов, указанных в подпункте 2.6 настоящего Порядка, 
осуществляет их проверку на предмет соответствия требова-
ниям настоящего Порядка, подготовку проекта Соглашения, 
его подписание и направляет проект Соглашения на согласо-
вание в управление бюджетного учета и отчетности Админи-
страции города Иванова;

2.7.2. В течение одного рабочего дня со дня поступления 
от управления бюджетного учета и отчетности Администрации 
города Иванова согласованного проекта Соглашения либо 
мотивированного отказа в согласовании проекта Соглаше-
ния осуществляет его направление Получателю субсидии для 
подписания либо его доработку;

2.8. Основания для отказа Получателю Субсидии в предо-

ставлении Субсидии:
2.8.1. Несоответствие представленных Получателем Суб-

сидии документов требованиям, определенным пунктом 2.6 
настоящего Порядка;

 2.8.2. Несоответствие Получателя Субсидии требованиям, 
определенным подпунктами 1.5 и 2.2 настоящего Порядка;

2.8.3. Недостоверность представленной Получателем Суб-
сидии информации.

2.9. Администрация города Иванова в лице управления 
бюджетного учета и отчетности:

2.9.1. В течение трех рабочих дней со дня поступления 
средств областного бюджета направляет в финансово-казна-
чейское управление Администрации города Иванова справку 
об изменении предельных объемов финансирования на теку-
щий квартал;

2.9.2. В соответствии с заключенным Соглашением между 
Получателем Субсидии и Главным распорядителем осущест-
вляет перечисление Субсидии:

- в случае предоставления Субсидии муниципальным уни-
тарным предприятиям - на лицевой счет Получателя Субси-
дии, открытый в финансово-казначейском управлении Адми-
нистрации города Иванова;

- в случае предоставления Субсидии иным Получателям 
Субсидии, не являющимся муниципальными унитарными 
предприятиями, - на расчетный счет Получателя Субсидии, 
открытый в кредитной организации.

2.10. Не использованный по итогам текущего финансового 
года остаток Субсидии подлежит возврату в областной бюд-
жет в соответствии с требованиями, установленными бюджет-
ным законодательством Российской Федерации.

3. Порядок и сроки предоставления отчетности 
об использовании Субсидии

3.1. Получатель Субсидии предоставляет в комитет по 
транспорту и связи Администрации города Иванова отчет о 
достижении показателей результативности в соответствии 
с формой, установленной Соглашением между Получателем 
Субсидии и Главным распорядителем.

3.2. Комитет по транспорту и связи Администрации города 
Иванова:

3.2.1. В течение двух рабочих дней со дня получения отчета 
о достижении показателей результативности, производит их 
проверку, согласование и направляет в управление бюджет-
ного учета и отчетности Администрации города Иванова;

3.2.2. После согласования с управлением бюджетного уче-
та и отчетности Администрации города Иванова направляет 
копию отчета о достижении показателей результативности 
настоящего Порядка в финансово-казначейское управление 
Администрации города Иванова.

3.3. Управление бюджетного учета и отчетности Админи-
страции города Иванова в течение двух рабочих дней осу-
ществляет согласование отчета о достижении показателей 
результативности, направленного комитетом по транспорту и 
связи Администрации города Иванова в соответствии с тре-
бованиями подпункта 3.2.1. настоящего Порядка.

4. Контроль за соблюдением условий, целей и порядка
предоставления Субсидии, ответственность за их нару-

шение
4.1. Главный распорядитель бюджетных средств (действу-

ющие от его лица комитет по транспорту и связи Администра-
ции города Иванова и управление бюджетного учета и отчет-
ности Администрации города Иванова) и уполномоченный 
орган муниципального финансового контроля осуществляют 
проверки по соблюдению условий, целей и порядка предо-
ставления Субсидий.

4.2. Получатель Субсидии дает согласие на осуществление 
органами, указанными в пункте 4.1 настоящего Порядка, про-
верок соблюдения условий, целей и порядка предоставления 
Субсидий.

4.3. Получатель Субсидии несет ответственность за соблю-
дение настоящего Порядка и достоверность предоставляе-
мых сведений.

4.4. В случае выявления нарушения Получателем Субсидии 
целей и условий предоставления Субсидии, установленных 
настоящим Порядком и (или) Соглашением, заключенным 
между Получателем Субсидии и Главным распорядителем:

4.4.1. Управление бюджетного учета и отчетности Админи-
страции города Иванова со дня выявления или получения от 
комитета по транспорту и связи Администрации города Ива-
нова либо уполномоченного органа муниципального финан-
сового контроля информации о выявленном нарушении прио-
станавливает перечисление Субсидии Получателю Субсидии;

4.4.2. Комитет по транспорту и связи Администрации го-
рода Иванова в течение 10 рабочих дней со дня выявления 
или получения от уполномоченного органа муниципального 
финансового контроля информации о выявленном нару-
шении направляет Получателю Субсидии, допустившему 
нарушения целей и условий предоставления Субсидии, 
установленных настоящим Порядком и (или) Соглашени-
ем, заключенным между Получателем Субсидии и Главным 
распорядителем, требование об устранении нарушений 
или возврате в бюджет города полученных с нарушениями 
средств Субсидии;

4.4.3. Получатель Субсидии в течение 15 рабочих дней с 
даты получения требования, указанного в подпункте 4.4.2 
настоящего Порядка, устраняет выявленные нарушения или 
осуществляет возврат в бюджет города средств Субсидии, 
полученных с нарушениями целей и условий ее предостав-
ления.

4.5. В случае недостижения Получателем Субсидии уста-
новленных Соглашением, заключенным между Получателем 
Субсидии и Главным распорядителем показателей (показате-
ля) результативности комитетом по транспорту и связи Адми-
нистрации города Иванова по согласованию с управлением 
бюджетного учета и отчетности Администрации города Ива-
нова к Получателю Субсидии применяются штрафные санк-
ции, размер которых и сроки перечисления определяются в 
соответствии с Соглашением.

».

постановление администрации города Иванова от 13.12.2018 № 1637

о внесении изменений в постановление администрации города Иванова от 17.12.2012 
№ 2866 «о расходовании субсидии на компенсацию потерь в доходах предприятий 

городского наземного электрического транспорта общего пользования, образовавшихся
в результате регулирования тарифов на перевозку пассажиров и багажа городским

наземным электрическим транспортом общего пользования органами местного самоуправления муниципальных 
образований Ивановской области за счет средств областного бюджета»

постановление администрации города Иванова  
от 13.12.2018 № 1638

о внесении изменений
 в постановление 

администрации города Иванова
от 27.10.2014 № 2234 

«о денежном поощрении за успехи
в области реализации 

молодежной политики»

В целях содействия развитию твор-
ческого, интеллектуального потенциа-
ла, самореализации молодежи в сфере 
культуры, общественной деятельности и 
трудовых достижений, поощрения соци-
альной и гражданской активности мо-
лодежи, материального стимулирования 
одаренной молодежи, руководствуясь пун-
ктом 19 части 3 статьи 44 Устава города 
Иванова, Администрация города Иванова    
п о с т а н о в л я е т:

1. Внести изменения в Положение о де-
нежном поощрении за успехи в области ре-
ализации молодежной политики, утверж-
денное постановлением Администрации 
города Иванова от 27.10.2014 № 2234 «О 
денежном поощрении за успехи в обла-
сти реализации молодежной политики» (в 
редакции постановлений Администрации 
города Иванова от 15.12.2015 № 2523, от 
24.11.2017 № 1632): 

1.1. Пункт 1.9 раздела 1 изложить в сле-
дующей редакции:

«1.9. Предоставление Денежного по-
ощрения осуществляется за счет средств 
бюджета города, предусмотренных на ре-
ализацию муниципальной программы 
«Реализация молодежной политики и ор-
ганизация общегородских мероприятий», 
аналитической подпрограммы «Поддержка 
талантливой молодежи», утвержденной по-
становлением Администрации города Ива-
нова от 30.10.2013 № 2370.».

1.2. В разделе 2:
1.2.1. Подпункт 2.1.1 пункта 2.1 изложить 

в следующей редакции:
«2.1.1. Формирование конкурсной комис-

сии – 17 декабря.».
1.2.2. Подпункт 2.1.2 пункта 2.1 изложить 

в следующей редакции:
«2.1.2. Сбор конкурсной документации – 

до 18 декабря, до 17:00.».
1.2.3. В пункте 2.3 слова «до 11 декабря, 

до 17:00» заменить словами «до 18 дека-
бря, до 17:00».

1.3. Пункт 3.2 раздела 3 изложить в сле-
дующей редакции:

«3.2. Конкурсную комиссию возглавляет 
председатель. Председателя конкурсной 
комиссии согласовывает первый замести-
тель главы Администрации города Ивано-
ва, курирующий вопросы социальной сфе-
ры. Председатель конкурсной комиссии 
назначается из числа руководящего со-
става комитета молодежной политики, фи-
зической культуры и спорта Администра-
ции города Иванова.  В случае отсутствия 
председателя его обязанности исполняет 
заместитель председателя конкурсной ко-
миссии, назначаемый председателем.».

2. Настоящее постановление вступает в 
силу со дня его официального опубликова-
ния.

3. Опубликовать настоящее постановле-
ние в газете «Рабочий край» и разместить 
на официальном сайте Администрации го-
рода Иванова в сети Интернет.

Глава города Иванова 
В.Н. ШарыпоВ

Муниципальным унитарным предприятием 
«Специализированная автобаза жилищного хо-
зяйства города Иванова» на 21 января 2019 г. на-
значен аукцион по продаже нежилого помеще-
ния, (лит.Б,Б1,Б2,Б3,Б5,Б6,Б7), общая площадь 8 
311,1 кв.м., этаж 1,2, номера на поэтажном плане 1 
этаж – 71,71а,72,72а,73-78,113,113а,114,114а,115-
120,120а; 2 этаж – 139-149,157,157а,158-
169,169а,169б,169в,170-172,172а,172б,172в,173-
200,200а,201,201а,201б,201в,202-
218,218а,219-222, адрес объекта: Ивановская 
обл., г. Иваново, ул. Сарментовой, д.9.

 Информационное сообщение о проведении 
данного аукциона размещено на сайте в сети 
Интернет: www.torgi.gov.ru, официальном сайте 
Администрации города Иванова www.ivgoradm.
ru. Справки по телефонам: 23-60-85.
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